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Долг, честь, возможности
 ► Специальные подразделения управления Росгвардии 

по Белгородской области приглашают на службу.

Приём проводится на аттестованные 
должности младшего и среднего началь-
ствующего состава.

Требования, предъявляемые к кандида-
там:

- мужчины, возраст - до 35 лет;
- срочная служба в ВС РФ;
- образование - не ниже среднего (пол-

ного) общего;
- гражданство РФ;
- отсутствие судимостей;
- пригодность по состоянию здоровья к службе в ВНГ РФ.
Условия прохождения службы и социальные гарантии:
- сменный график работы;
- стабильная и своевременная заработанная плата + премии;
- ежемесячная надбавка к окладу за классную квалификацию;
- компенсация за аренду жилья (в случае отсутствия собственной жилой недвижимо-

сти);
- оплачиваемый ежегодный отпуск более 40 суток, без учёта времени проезда к месту 

отпуска;
- увеличение времени отпуска в зависимости от выслуги лет;
- возможность получения бесплатного высшего образования в учебных заведениях 

ВНГ РФ и перспектива карьерного роста;
- бесплатное медицинское обслуживание сотрудника и членов семьи;
- возможность выхода на пенсию после 20 лет службы, с учётом службы в ВС РФ (в 

выслугу лет для назначения пенсии также включается обучение в средних профессио-
нальных или высших учебных заведениях);

- расчёт льготной выслуги (один год за полтора года);
- возможность получения статуса «Ветеран боевых действий» с соответствующими 

государственными льготами и гарантиями.
Подробности оформления, прохождения службы, льготы и социальные гарантии со-

держаться в Федеральном законе от 03.07.2016 N 226-ФЗ «О войсках национальной 
гвардии Российской Федерации».

По всем вопросам трудоустройства обращаться в отдел кадров управления Росгвар-
дии по Белгородской области: 8 (4722) 35-26-70

ФОТО С ОФИЦИАЛЬНОЙ СТРАНИЦЫ ФЕДЕРАЛЬНОЙ СЛУЖБЫ  
ВОЙСК НАЦИОНАЛЬНОЙ ГВАРДИИ РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ

Полвека вместе
 ► Семейная пара из 

Белгорода отметила 
«золотую» свадьбу. 

Александр Михайлович и Татьяна Сер-
геевна Тиньковы прожили вместе 50 лет.

В памятный день супруги торжествен-
но расписались в Книге записей юбиля-
ров семейной жизни. Находится она в 
городском управлении ЗАГС на улице 
Попова. Юбилярам торжественно вручи-
ли грамоту от губернатора Белгородской 
области.

Поздравить супругов Тиньковых с юби-
леем супружеской жизни приехали дети и 
внуки.

ФОТО T.ME/BELADM31

В поддержку участников СВО
 ► Вячеслав Гладков объявил о старте нового белгородского 

проекта «Время своих героев».

Решение о его создании приняли на площадке Фонда «Защитники Отечества» во 
время встречи с бойцами, которые вернулись с СВО. 

- После войны многое осознали, говорят: «Мы хотим изменить свою жизнь, мы хо-
тим заняться, например, предпринимательской деятельностью, помогите». Поэтому 
под руководством общих наставников будем проводить обучение, будем помогать на-
шим парням, нашим героям начать реализовывать свои идеи, - отметил глава региона.

На финишной прямой
 ► Близится к завершению рекультивация старой городской 

свалки. 

Площадь работ составляет более 20 гектаров. В них 
задействовано 13 единиц техники и 36 специалистов.

- Этот масштабный проект мы реализуем на протя-
жении двух лет. Специалисты выходят на финишную 
прямую. Сейчас завозят грунт под посев газонной тра-
вы, монтируют ограждение, обустраивают автодорогу 
и электроснабжение по постоянной схеме, - рассказал 
мэр Белгорода Валентин Демидов.

В ходе рекультивации перемещены 537 тысяч ку-
бометров свалочных масс, создана вся необходимая 
инфраструктура: инженерные коммуникации, модуль-
ные системы и резервуары - накопители ливневых 
стоков, очищенных стоков фильтрата и концентрата 
фильтрата.

Работы проводятся в рамках федерального проекта «Чистая страна» нацпроекта 
«Экология».

ФОТО T.ME/V_V_DEMIDOV

В оживлённых местах
 ► В Белгороде устанавливают дополнительные укрытия 

возле детских садов.

Всего на территории муниципалитета 
установлено 536 железобетонных моду-
лей и 220 укреплений из блоков ФБС.

На минувшей неделе уже установи-
ли два модуля возле корпусов детского 
сада № 19 на улице Есенина и ещё по 
одному возле детских садов №№ 84 и 79.

Специалисты частично убирают моду-
ли с территорий городских пляжей, где 
с окончанием сезона посетителей всё 
меньше. Укрытия будут перенесены в 
места массового скопления людей.

 Напомним, что железобетонные кап-
сулы устанавливают в местах большого скопления людей, жилых кварталах, а так-
же вдоль трасс, чтобы была возможность спрятаться при объявлении сигнала о 
ракетной опасности.

ФОТО T.ME/V_V_DEMIDOV

С огнём не шутят
 ► С начала года в Белгороде произошло 36 ландшафтных 

пожаров.

Основная причина их возникновения - 
неосторожное обращение с огнём. Для 
контроля за ситуацией в областном цен-
тре проводятся рейды. По их итогам на 
жителей за нарушение правил пожарной 
безопасности составили 78 протоколов. 

В целом в Белгороде определены во-
семь зон, где есть риск возникновения 
ландшафтных пожаров. В дневное время 
ведётся их непрерывный видеомонито-
ринг. Установлено дежурство мобильных 
групп. Так, Сосновку патрулируют казаки пожарной команды «Станица». 

В Белгороде сохраняется тёплая и сухая погода, а вместе с ней высокая пожаро-
опасность. Действуют ограничения. Спасатели города призывают не допускать сжига-
ния мусора, сухой травы и растительных остатков с приусадебных участков.

За нарушение запрета предусмотрены штрафы по ст. 20.4 ч. 2 КоАП РФ:
- на граждан в размере от 2 000 до 4 000 рублей;
- на должностных лиц - от 15 000 до 30 000 рублей;
- на юридических лиц - от 200 000 до 400 000 рублей.

ФОТО T.ME/V_V_DEMIDOV

Объявление о проведении конкурса
Администрация города Белгорода объявляет о проведении конкурса на за-

мещение вакантной должности и на включение в кадровый резерв для замеще-
ния вакантной должности муниципальной службы начальника отдела экспертизы 
правовых актов управления экспертизы правовых актов и юридического сопро-
вождения городского хозяйства комитета правового обеспечения деятельности 
администрации города.

Перечень документов, подаваемых для участия в конкурсе, требования к 
уровню профессионального образования и стажу муниципальной службы или ра-
боты по специальности, направлению подготовки, профессиональным знаниям и 
умениям по вакантной должности размещены в информационно-телекоммуника-
ционной сети «Интернет» на официальном сайте органов местного самоуправле-
ния городского округа «Город Белгород»: www.beladm.gosuslugi.ru, а также могут 
быть получены по адресу: город Белгород, Гражданский проспект, 38 (телефон: 
+7 (4722) 32-73-49). 

Приём заявлений и прилагаемых документов на конкурс начинается со дня 
размещения объявления в информационно-телекоммуникационной сети «Интер-
нет» на официальном сайте органов местного самоуправления городского округа 
«Город Белгород» и заканчивается через 21 день со дня размещения объявле-
ния. Все конкурсные документы представляются лично гражданином (муници-
пальным служащим), изъявившим желание участвовать в конкурсе, по адресу: 
город Белгород, Гражданский проспект, 38.

Заседание комиссии по проведению конкурса для определения победителя 
конкурса состоится в месячный срок после окончания приёма конкурсных доку-
ментов по адресу: г. Белгород, Гражданский проспект, 38. 

Подробную информацию о проведении конкурса можно получить по телефо-
ну: +7 (4722) 32-73-49 или по электронной почте kadr31@beladm.ru.
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Ещё больше 
новостей от главы 

городской 
администрации 

ищите на личной 
странице мэра 
«ВКонтакте»:

Ещё больше 
новостей 

от городской 
администрации ищите 

в официальном 
сообществе мэрии 

«ВКонтакте»:

В Центре управления в кризисных 
ситуациях ему доложили о том, как в 
регионе выстроено взаимодействие Ми-
нистерства обороны РФ с МЧС России 
и правительством Белгородской области 
в части сокращения времени доведения 
сигнала ракетной опасности до жителей. 

- Безусловно, главная цель - макси-
мально обеспечивать безопасность лю-
дей, предупреждать о начинающемся 
обстреле, чтобы люди могли спасти свою 
жизнь, - подчеркнул губернатор Вячеслав 
Гладков. 

По всему региону установлены модули 

и укрытия из бетонных блоков. В обла-
сти сейчас более 2300 таких сооружений. 
Большое внимание уделяется установке 
контроллеров на входных дверях подъ-
ездов многоквартирных домов с имеющи-
мися домофонами. 

На данный момент в Белгороде по-
рядка 5000 таких устройств, в Шебеки-
но - более 500. Контроллеры позволяют 
во время объявления сигнала ракетной 
опасности открывать двери. Это ещё одна 
возможность, которая есть у жителей, на-
ходящихся рядом или проходящих мимо 
подъездов, укрыться в безопасном месте.

Став в 2021 году во главе области, Вя-
чеслав Гладков дал старт масштабным 
преобразованиям, чтобы к 2030 году уд-
воить валовый региональный продукт. 
Какие нововведения стали привычными 
благодаря губернатору и его команде?

Формат общения  
«Власть - гражданин»

Регулярные прямые эфиры, личные 
приёмы, встречи с гражданами на ме-
стах - уже рутина для белгородских чи-
новников. Вячеслав Гладков сделал став-
ку на открытость в общении с местными 
жителями. Особенно важным это стало 
с началом СВО, когда потребность в ин-
формации, как никогда, остра.

Концентрация на проблемах 
белгородцев

В своём плане развития области Вя-
чеслав Гладков уделил большое внима-
ние насущным вопросам: водоканальное 
хозяйство, объекты инфраструктуры, 
давно нуждающиеся в ремонте, и т. д. Он 
предложил оценивать результат работы 
власти по уровню качества жизни самых 
незащищённых слоёв населения: много-
детных семей, инвалидов, стариков, де-
тей-сирот.

- Если мы не будем обращать внима-
ние на эти категории, то все наши усилия 
будут разрывать сознание. С одной сто-
роны, мы красиво оформили Соборную 
площадь, с другой - людям нечего есть. 
Поэтому все решения должны нести си-
стемный характер, - прокомментировал 
своё решение губернатор.

Расширенное финансирование 
программы социального контракта
За 3 года семьям с детьми в каче-

стве социальной поддержки выделили 
4,6 млрд рублей, причём если в 2021 
году сумма финансирования программы 
составляла 300 млн рублей, то в 2023 
году - уже более 1 млрд рублей.

Масштабный ремонт 
образовательных учреждений

За последние три года капитально от-
ремонтировали 41 детский сад и 90 школ, 
построили 20 детсадов и 15 школ. Также 
открыли Центр выявления и поддержки 
одарённых детей в Белгородской обла-
сти, а в Крыму после крупного ремонта 
открылся оздоровительный центр «Бри-
гантина «Белогорье».

Обеспечение доступным жильём
Сейчас Белгородская область - един-

ственный регион, где нет очередей на 
жильё среди детей-сирот. За три года но-
вое жильё получили 854 сироты, на эти 
цели власти направили почти 1,9 млрд 
рублей.

Также квартиры и дома получают се-
мьи с детьми. По программе «Молодая 
семья» новосёлами стали 874 белгород-
ские семьи. Финансирование этого на-
правление - почти 1 млрд рублей.

Из-за обстрелов ВСУ местные жители 
также остаются без своего жилья. С про-
шлого года по поручению президента в 
регионе начали выплачивать компенса-
цию, а также белгородцы могут получать 
новое жильё по схеме «квадратный метр 

за квадратный метр» - уникальная для 
России практика.
Инновации в сфере здравоохранения

За три года 5,7 млрд рублей потрачено 
на строительство и ремонт новых объек-
тов, 9,7 млрд рублей - на льготные лекар-
ства, 8,7 млрд рублей - на оборудование. 
Для повышения доступности медицины в 
сельской местности в регионе запустили 
«поезда здоровья». 

Врачи также получают жильё - выдано 
уже 179 квартир.
Привлечение федеральных средств и 

поддержка бизнеса
На днях первый вице-премьер Денис 

Мантуров отметил, что в 2021 году губер-
натор Белгородской области обещал при-
влечь в регион более 600 млрд рублей, и 
на данный момент этот план уже перевы-
полнен.

- Руководство этого приграничного ре-
гиона принимает все необходимые меры 
и активно взаимодействует с правитель-
ством, чтобы предприятия не простаивали, 
чтобы сохранялись их компетенции и кол-
лективы. При этом регион не отказывается 
от реализации проектов по модернизации 
существующих производств, повышения 
производительности труда, выхода на но-
вые рынки, - отметил Денис Мантуров.

Первый вице-премьер назвал поддерж-
ку реального сектора приоритетом трёх-
летней работы Вячеслава Гладкова. 

Более 9 млрд рублей было направле-
но за три года на поддержку бизнеса. Из 
них 3,7 млрд рублей - это объём помощи 

малому и среднему бизнесу. Его выручка 
в Белгородской области за последние два 
года выросла почти на 5,5 млрд рублей. За 
годы губернаторства Вячеслава Гладкова 
в Белгородской области отремонтировали 
и построили 2334 км дорог. На это выдели-
ли более 75 млрд рублей. Минтранспорта 
РФ регулярно называет дороги нашей об-
ласти одними из лучших в стране. 

Но самое главное: несмотря на непро-
стые обстоятельства, в регионе продолжа-
ется мирная повестка.

- Живём фактически в двух противопо-
ложных средах. Это наша с вами жизнь, 
уважаемые жители Белгородской области. 
Будем стараться, чтобы мирная повестка 
всегда занимала доминирующие позиции, 
потому что все понимаем: победа при-
дёт. Область этот сложный период долж-
на пройти достойно, и все обязательства 
перед людьми, то есть перед вами, мы 
обязаны выполнить, - отметил Вячеслав 
Гладков.

Губернатор-реформатор  ■ Дата

 ► Три года назад белгородцы избрали главой региона Вячеслава Гладкова. В правительстве 
области подвели краткие итоги работы за этот период.

У людей накопилось много вопросов 
по поводу ремонта кровли. Закончить его 
должны были 30 августа, но срок сдвину-
ли почти на месяц. Кроме того, одну квар-
тиру затопило во время дождя. 

- Подрядчик говорит, что по просьбе 
собственников материал покрытия кров-
ли заменили на профлист, в связи с чем 
строители вышли из графика. Обещают 
закончить работу до 30 сентября. Пору-
чил всё проверить, заактировать повреж-
дения в квартире и помочь собственнице 
с ремонтом. Это обязанность подряд-
чика. Проконтролирую исполнение всех 

обязательств лично, - рассказал Вален-
тин Демидов.

Также на встрече обсудили с жителя-
ми дома вопрос благоустройства двора. 
Они выразили желание установить но-
вую детскую площадку. Поможет активи-
стам с оформлением заявок на участие в 
действующих программах управа. Кроме 
того, люди попросили помочь с крониро-
ванием большого дерева, которое растёт 
рядом с домом, и ещё с несколькими во-
просами. УК проработает их в ближайшее 
время.

ФОТО T.ME/V_V_DEMIDOV

- Это один из наших проектов, которые 
мы реализуем совместно с общественни-
ками. Его миссия в том, чтобы показать, 
какие замечательные и талантливые 
многодетные семьи живут в нашем горо-
де, привлечь внимание к теме поддержки 
и сохранения семейных традиций, дать 
возможность самореализации детям и 
родителям, - подчеркнул глава городской 
 администрации.

Обсудили и другие актуальные вопро-
сы. Речь шла о помещении для обществен-
ников. Организации «Многодетные семьи 
Белогорья» необходимо создать комфорт-
ное пространство. Участницы встречи от-
мечали, как важно для каждой активной 
мамы иметь возможность общаться с еди-
номышленниками и реализовывать свой 
творческий потенциал. Мэр пообещал сде-
лать всё возможное, чтобы обеспечить не-
обходимые для этого условия

Городской творческий конкурс «Белго-
родская семья» проводится среди много-
детных семей областного центра и направ-

лен на поддержку молодых дарований и 
популяризацию семейных ценностей. Его 
участники могут выиграть сто тысяч руб-
лей в номинациях: «Музыкальное творче-
ство», «PRO чтение» и «Танец и точка» по 
нескольким направлениям. Принять уча-
стие и стать победителем можно сразу в 
нескольких из них по результатам оценки 
конкурсных материалов отборочной ко-
миссией.

Заявки принимают с 30 сентября по 29 
октября в управлении социальной защи-
ты населения по адресу: ул. Кн. Трубец-
кого, 62, каб. 407, 414 в будние дни с 9.00 
до 18.00, перерыв - с 13.00 до 14.00. Не-
обходимо также подготовить творческую 
биографию и видеоролик выступления. 
Требования к работам и список докумен-
тов, необходимых для участия в конкурсе, 
можно найти на сайте городской админи-
страции. 

Награждение победителей состоится 
на торжественном мероприятии в честь 
Дня матери.

Кровля - это важно  ■ Капремонт

 ► Мэр Белгорода обсудил с жителями дома на Богдана 
Хмельницкого, 175 ход капремонта.

Взаимодействие отработано  ■ Визит

 ► С рабочей поездкой в Белгородской области побывал 
заместитель министра обороны Российской Федерации, 
генерал-полковник Юнус-Бек Евкуров.
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Семья - дело творческое  ■ Конкурс

 ► Валентин Демидов обсудил с многодетными мамами старт 
первого городского конкурса «Белгородская семья».
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Новый объект благоустройства по-
явился на ул. Губкина, 24, корпус 1. Ини-
циативу горожан 27-го округа удалось 
реализовать благодаря победе в кон-
курсе общественно значимых проектов 
первичных организаций регионального 
отделения партии «Единая Россия».

«Мероприятие прошло в весёлой 
игровой форме, с участием жителей 
дома и, конечно, детей, собственно для 
которых эта площадка и предназначе-

на. Поздравить нас пришёл большой 
Белый медведь, который развлекал 
присутствую щих. Ещё был фокусник, он 
показал занимательные эксперименты, 
а в завершение праздника изготовил 
на глазах у зрителей мороженое и уго-
стил всех присутствующих», - рассказал 
на своей странице «ВКонтакте» Сергей 
Амельченко. 

ФОТО СО СТРАНИЦЫ СЕРГЕЯ АМЕЛЬЧЕНКО 
«ВКОНТАКТЕ»

 ► Заседания постоянных 
комиссий Белгородского 
городского Совета 
состоялись на прошлой 
неделе.

Депутатскими комиссиями по вопро-
сам законности и развития местного 
само управления, а также по социальной 
политике и развитию солидарного обще-
ства было рассмотрено девять проектов 
решений.

Председатель городского Совета Ва-
дим Радченко выступил с правотворческой 
инициативой о внесении изменений в По-
ложение о территориальном обществен-
ном самоуправлении. 

Председатель постоянной комиссии по 
вопросам законности Илья Салмин пред-
ставил коллегам проект решения об из-
менениях, которые предлагается внести 
в «Положение об обеспечении деятель-
ности депутата Белгородского городского 
Совета».

Депутат Ирина Севостьянова разрабо-
тала проект решения о внесении измене-
ний в положение об оказании поддержки 
социально ориентированным некоммер-
ческим организациям в областном цен-
тре. Поправки связаны с изменениями 
в федеральном законодательстве. Они 
расширяют перечень видов деятельнос-
ти, которые позволяют признать неком-
мерческую организацию социально ори-
ентированной. 

Народные избранники проголосовали 
за включение представленных проектов 
решений в повестку предстоящей сессии 
горсовета. 

Руководитель муниципального управ-
ления культуры Ольга Лесных выступила 
с инициативой увековечить память Героя 
Российской Федерации Антона Геннадье-
вича Копейкина, а также погибших при ис-
полнении воинского долга в зоне СВО и 
награждённых орденом Мужества Олега 
Александровича Губернаторова, Яна Вик-
торовича Прешпективного и Игоря Нико-
лаевича Сорокина. Депутаты поддержали 
это предложение.

На заседании комиссий была заслу-
шана информация руководителя город-
ского управления образования Михаила 

Шейченко о готовности образовательных 
учреждений Белгорода к учебному году, а 
также об организации системы обучения в 
нынешней оперативной обстановке. Ряд 
вопросов, которые поставили народные 
избранники, взяты на контроль заместите-
лем мэра по социальной политике и обра-
зованию Инной Тяпугиной.

На заседании постоянных комиссий по 
бюджету и финансам, по экономической 
политике и муниципальной собственно-
сти, по градостроительству и развитию 
городского хозяйства было рассмотрено 
в общей сложности двенадцать проектов 
решений. 

Депутат Артур Насонов выступил с 
предложением внести изменения в поло-
жение об организации похоронного дела в 

Белгороде. Над проектом решения вместе 
с ним работали Лилия Рыжкова и Юрий 
Ваш. Предлагается определить круг обя-
занностей лиц, ответственных за погребе-
ние и содержание кладбищ. Кроме того, в 
новой редакции документа оговорены ос-
нования для отказа в предоставлении ме-
ста для погребения. Проект решения вы-
несен на рассмотрение очередной сессии 
горсовета. 

Заместитель мэра - руководитель коми-
тета имущественных и земельных отноше-
ний Кристина Пасика выступила с вопро-
сами, касающимися передачи имущества 
из одного вида собственности в другой, а 
также предоставлении муниципального 
имущества в безвозмездное пользование. 
Например, здания кинотеатров «Радуга» и 
«Победа», а также земельные участки под 
ними, в случае положительного решения 
депутатами на сессии, будут переданы из 
муниципального имущества в собствен-
ность области. 

Кроме того, на заседании постоянных 
комиссий была заслушана информация 
ответственных сотрудников городской 
 администрации об исполнении перечня по-
объектного капитального строительства, а 
также об организации и финансовом обес-
печении в первом полугодии деятельности 
управления Белгорблагоустройство.

Депутаты приняли представленную ин-
формацию к сведению.

Напомним, что одиннадцатую сессию 
Белгородского городского Совета седь-
мого созыва планируется провести 24 
 сентября.

В преддверии очередной сессии  ■ Комиссии

Председатель городского Совета Вадим 
Радченко и депутат Денис Загребайлов по-
сетили образовательное учреждение на 
ул. Конева, 11 в минувший понедельник.

Строители уже выполнили кровельные 
и штукатурные работы. Завершается за-
мена оконных блоков. Подрядчик плани-
рует до конца месяца закрыть тепловой 
контур здания.

Директор школы № 49 Ирина Ламано-
ва ознакомила народных избранников с 

эскизным проектом благоустройства тер-
ритории.

- Следует отметить усилия директора 
и педагогического коллектива, которые 
приняли активное участие в разработке 
дизайн-проекта. Учителя постарались 
предусмотреть все нюансы, чтобы дети 
чувствовали себя в школе максимально 
комфортно, - отметил Вадим Радченко.

ФОТО СО СТРАНИЦЫ ВАДИМА РАДЧЕНКО 
«ВКОНТАКТЕ»

Благодаря плодотворному сотрудни-
честву горсовета с прокуратурой удаёт-
ся своевременно совершенствовать и 
приводить в соответствие нормативные 
правовые акты, которые принимаются 
депутатами. Сотрудники контролирующе-

го ведомства принимают участие во всех 
сессиях.

- Подписание регламента обеспечивает 
базу для более эффективного взаимодей-
ствия депутатского корпуса с прокуратурой 
Белгорода, - подчеркнул Вадим Радченко. 

Усилить  
взаимодействие

 ■ Нормотворчество

 ► Председатель городского Совета Вадим Радченко 
и прокурор Белгорода Антон Шарабаев подписали регламент 
взаимодействия представительной власти с контролирующим 
ведомством.
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Праздник 
для детей и взрослых

 ■ Проект

 ► Депутат Сергей Амельченко принял участие 
в торжественном открытии детской площадки.
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 ■ Образование

Ученикам будет комфортно
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За это время строители полностью 
демонтировали старые стены, полы и 
потолки, частично выполнили стяжку и 
заменили 60 % окон. Сейчас пока труд-
но представить, но это стены общеобра-
зовательной школы. Пока что здесь на 

месте учителей - прорабы. Но это нена-
долго.

- Разбираем всё подчистую. Школа 
очень старая, 1970-го года. Понятно, 
что за 55 лет мы сильно шагнули в стро-
ительстве. И если ломать и делать, то 
нужно уже всё делать капитально, - от-
мечает прораб подрядной организации 
Борис Комратов.

Внутренняя перепланировка здания 
в рамках капремонта не предусмотре-
на. Но технологии не стоят на месте: 
немного архитектурной магии - и учеб-
ное  пространство заиграет совсем по-
другому.

- Здесь ещё предусмотрены пере-
городки нового стиля: алюминиевые 
раздвижные кабинеты. Кабинет вро-
де и будет закрыт, но в нужный мо-
мент его можно будет распахнуть, от-
крыть полностью перегородки, и это 
будет  общая зона коридора, - расска-
зывает главный инженер Александр 
 Поваров.

Уже в октябре от старых конструкций 
не останется и следа, а строители при-
ступят к внутренним отделочным рабо-
там. Главная задача - создать школу, 
которая будет соответствовать совре-
менным требованиям образования.

- Это локальные сети Интернет по 
каждому кабинету. Кабинеты химии и 
физики все будут оборудованы допол-
нительным специальным оборудовани-
ем. Также в классах будут проекторы, 
информационные доски, охранная сиг-
нализация, пожарная сигнализация, ви-
деонаблюдение по всей школе. То есть 
эта школа будет на высшем уровне, - от-
мечает Александр Поваров.

В рамках проекта преобразится и 
дворовая территория. Асфальт заме-
нят плиткой, стадион усовершенствуют 
современными тренажёрами, выполнят 
озеленение. Подрядчик обещает, что 
уже в сентябре 2025 года педагоги и уче-
ники смогут лично оценить новые преоб-
разования. 

Анастасия ИЛЬИНА
ИЛЛЮСТРАЦИИ ИЗ ПРОЕКТНОЙ ДОКУМЕНТАЦИИ

Долгие годы эксплуатация этого под-
земного перехода была затруднена по 
причине затопления грунтовыми водами.

- Его несущие конструкции находятся в 
ограниченно работоспособном состоянии, 
а западный вход - в аварийном состоянии. 
Необходимо проведение срочных меро-
приятий по его демонтажу, - констатиро-
вал первый заместитель начальника МКУ 
«Управление капитального строитель-
ства» администрации г. Белгорода Игорь 
Лютенко.

- Мы возводим бетонные стены и засы-
паем песком. Другими словами, будет кон-
сервация подземного перехода. Затем мы 
его полностью засыпаем и сверху делаем 

благоустройство, - пояснил прораб под-
рядной организации Владимир Чиликин.

Консервация подземного перехода не 
доставила неудобств горожанам. Неда-
леко от демонтированного пешеходного 
тоннеля находится наземный переход со 
светофорным регулированием, поэтому 
люди уже привыкли обходить аварийное 
место стороной.

- Он нужен, конечно, но с водой мы же 
всё равно не переходим, идём на другой 
переход, - поделился местный житель.

Все работы по этому проекту планиру-
ют закончить до конца сентября.

Николай КОРЯГИН 

 ► В «Школе 21» 
для белгородцев проходит 
отборочный интенсив 
по программированию. 

Эта такая область знаний, в которой 
совершенствованию нет пределов.

- Сфера программирования очень 
обширная, очень ветвистая, поэтому 
где-то ты можешь быть прокаченный 
знаток, а где-то - вообще «лягушечка» 
такая, - отмечает участник отбороч-
ного интенсива «Школы 21» Максим 
 Мартинюк.

В «Школе 21» нет классических всту-
пительных экзаменов, поэтому к посту-
плению нельзя подготовиться. В тече-
ние четырёх недель абитуриенты могут 
попробовать «проплыть» так называе-
мый «бассейн». Это, с одной стороны, 
интенсив по программированию, а с 
другой - уникальная эмуляция (имита-
ция работы одной системы средства-
ми другой. - Прим. ред.) реальной жиз-
ни. Как у каждого из нас задач больше, 
чем мы можем сделать за день, так и в 
«бассейне» задач больше, чем обычно 
можно успеть. Это учит правильно рас-
ставлять приоритеты.

- Я очень много интересовалась этим 
проектом. Знаю, что тут совершенно 
другой формат. И это как минимум но-

вый опыт в жизни. А жизнь у нас одна, 
она скоротечна, и нужно попробовать в 
ней всё, - считает другая участница от-
борочного интенсива Екатерина Зуева.

Катя пока только знакомится с про-
граммированием. И сталкиваясь с про-
блемой, может обратиться за помощью. 
Нет, не к учителю, а к соседу справа или 
слева. Главный метод обучения в «Шко-
ле 21» - «равный равному». Он состоит в 
том, что сегодня ты проверяешь кого-то, 
а завтра - кто-то проверяет тебя. Роли 

постоянно меняются. Но есть и палочки-
выручалочки.

- Моя задача - ходить, помогать лю-
дям, отвечать на вопросы. Я что-то типа 
«Гугла», но в фиолетовой футболке, - 
поясняет волонтёр «Школы 21» Семён 
Боровской.

Волонтёры - это ребята, которые 
сами когда-то проходили отборочный 
интенсив. Сейчас они студенты основ-
ного обучения и уже могут раздавать со-
веты.

- Самый лучший совет - это не сда-
ваться. То есть если ты ничего не 
умеешь, то просто сюда надо ходить, 
пытаться, общаться с людьми и посте-
пенно всё получится, - говорит волонтёр 
Владимир Узбек.

В течение четырёх недель ребята 
пишут свой первый код, создают игру с 
нуля, выполняют проекты индивидуаль-
но и в командах. Каждую пятницу - эк-
замен. Но его результаты не являются 
основанием для отчисления. 

- Каждый успех и каждая неудача тем 
не менее суммируется и, самое главное, 
даёт незабываемый опыт в программи-
ровании. И по итогу через 26 дней ты 
 узнаёшь, сможешь ли ты попасть на ос-
новное обучение либо через четыре ме-
сяца можешь попытать судьбу ещё раз, - 
рассказывает директор «Школы 21» 
г. Белгорода Виктория Нелюбова.

На интенсив подали заявки 175 чело-
век. Это испытательный срок для аби-
туриентов: треть участников уходит в 
первую же неделю. Кому-то не подходит 
ритм, кто-то не готов к самостоятельно-
сти. Те, кто доходят до конца, - как 300 
спартанцев, только живых и закалённых 
в бою! Объединяет их одно - несмотря 
ни на что, им нравится программиро-
вать.

Алина КОРЧАГИНА
ФОТО ДЕНИСА БОБКОВА

Выплыть, освоиться, поступить  ■ Образование

Спутник неприятностей  ■ Ситуация

 ► В районе рынка «Спутник» продолжается демонтаж 
проблемного пешеходного тоннеля.
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Школа на высшем уровне  ■ Капремонт

 ► Три месяца назад в 29-й школе начался капитальный 
ремонт.
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Город и горожане

Мероприятие состояло из теоретиче-
ского и практического этапов. В первом 
участники должны были показать свои 
знания, необходимые для работы води-
телем автобуса, во втором - продемон-
стрировать мастерство в ходе специаль-
ной эстафеты.

- В преддверии профессионального 
праздника - Дня автомобилиста, ежегод-
но проводим конкурс «Лучший водитель 
автобуса». Его цели - улучшение каче-
ства перевозок и безопасности движе-
ния, а также популяризация профессии 
и поднятие общественного статуса во-
дителя автобуса, - прокомментировал 
заместитель генерального директора 
Единой транспортной компании Равиль 
Дармов.

Теоретическая часть состояла из 20 
вопросов. Десять по знанию ПДД, пять 
по техническому обслуживанию автобу-
са и пять на знание маршрутов, обслу-
живаемых ЕТК. На всё было выделено 
20 минут. 

В практической части конкурсанты 
демонстрировали свой профессиона-
лизм. Эстафета, где водитель в движе-
нии должен снять кольцо с одной стойки 
и, не останавливаясь, перевесить его 
на другую стойку, заезд в бокс задним 
и передним ходом, круговое движение. 
Всего восемь фигур, которые необходи-
мо было выполнить на скорости.

Николай Невдах в конкурсе участву-
ет уже второй раз. В прошлом году он 
занял четвёртое место. Сейчас решил 
вновь попробовать свои силы. Для вол-
нений повода нет, потому что профес-
сию мужчина выбирал сердцем.

- Мне всегда нравилось водить. Пра-
ва категории «D» были давно. В своё 
время решил попробовать себя в роли 
водителя. Пришёл, устроился, понра-

вилось. Есть ли сложности? Надо быть 
внимательным и аккуратным, потому 
что среди пассажиров много пожилых 
людей, - отметил он.

С самого детства Ульяна Саяпина тя-
нулась не к куклам, а к машинам. А со-
всем недавно, год назад, она стала во-
дителем и признаётся, что свою работу 
очень любит.

- Встречаем рассветы и закаты в 
дороге. Совмещаем приятное с полез-
ным: везём пассажиров и не забыва-
ем насладиться прекрасным. Я виде-
ла женщин за рулём, они меня всегда 
притягивали. Думала, что если эти жен-
щины смогли, то и я могу попасть в их 
ряды, - рассказала она о своём пути в 
профессию. 

Ульяна стала единственной женщи-
ной среди участников соревнований. Её 
конкурентами были 29 человек. Пока по-
бедить не получилось.

- Хотелось посостязаться с коллегами 
немножко. Посмотреть, что могут они, и 
понять, что могу сама. Пока на троечку 
оцениваю своё участие в конкурсе - как 
в теоретической части, так и в вождении 
на площадке, - критически отозвалась 
она о своём выступлении.

Впрочем, Ульяна не отчаивается. На-
против, решила упорнее готовиться, что-
бы в следующем году точно победить.

А лучшим по итогам конкурса стал 
Станислав Фёдоров. Он работает на 238 
маршруте и трудится в компании два 
года. Второе место по итогам испытаний 
занял Евгений Горбатовский, третье - 
Александр Постников.

Победитель и призёры получили от 
руководства компании памятные кубки 
и денежные премии. А всем участникам 
вручили поощрительные призы. Води-
телей поздравил заместитель министра 

автомобильных дорог и транспорта Бел-
городской области Александр Логвинов.

- Хочу выразить слова благодарности 
за вашу самоотверженность и героиче-
скую работу. Потому что в нашей ситуации 
ежедневно выезжать на маршруты - это 
героизм. Спасибо вам за ваше самообла-
дание, чувство ответственности за жизнь 
и здоровье пассажиров. Сегодня в коллек-
тиве остались люди, которые верны своей 
профессии, - подчеркнул замминистра.

В настоящее время в Единой транс-
портной компании трудятся 462 челове-
ка. Маршруты Белгородской агломерации 
обслуживает 221 автобус, весь подвиж-
ной состав моложе пяти лет.

Дарья ГАВРОНСКАЯ
ФОТО BELREGION.RU

- Я сделал самую замечательную 
карьеру на службе, потому что 45 лет 
 назад, служа в Советской армии стар-
шим сержантом, я был заместителем 
командира взвода. И вот через 45 лет 
меня назначили командиром взвода. И 
я при всём отряде сказал: «Я надеюсь, 
что ещё через 45 лет меня назначат, мо-
жет быть, командиром отряда», - с улыб-
кой вспоминает Сергей. 

Одним из важных итогов службы он 
считает то, что в его взводе все живы и 
здоровы. Конечно, очень устал, но счи-
тает, что долг свой выполнил честно. 

- Любой нормальный человек пони-
мает, что мы не прогнулись. И это пра-
вильно. И вот за это, наверное, стоило 
пойти. Что зависело от меня, я поста-
рался сделать, - говорит он сегодня и 

снова возвращается к недавнему време-
ни. - Подарили на прощание мне шашку 
на память о взводе. Сказали, чтоб воз-
вращался, но пока я думаю.

Напомним, на службе Сергей 
Николае вич носил позывной «Эверест» 
в честь того, что занимался альпиниз-
мом 48 лет и совершил более 70 восхож-
дений на величайшие вершины мира. В 
общем, привык покорять неприступное.

- Прежде всего альпинист преодоле-
вает не гору, не вершину, а самого себя. 
Так, наверное, где-то и на службе: надо 
уметь терпеть и преодолевать себя и те 
сложности, которые есть на службе, - го-
ворит он. 

Ещё одна отдушина Сергея - семья. У 
него пять внуков, которые с нетерпени-
ем ждали возвращения своего дедушки. 

Они привыкли быть вместе. Но в февра-
ле 2024 года любимый дедушка ушёл на 
СВО. Семье было сложно спокойно при-
нять такое решение.

- У меня даже слёзы навернулись, 
когда внук, которому четыре года, узнав, 
что летом я не поеду с ним на море, за-
плакал. Ему, наверное, ещё сложно по-
нять, что такое служба. Он так плакал, 
что я уже потом ему сказал: «Вадимка, я 
обещаю, что мы с тобой ещё поедем на 
море», - рассказывает Сергей.

За время службы он ни разу не пожа-
лел о своём выборе. Сергей Шевченко 
чётко знал, за что и за кого воюет.

- Мне довелось побывать в 42 стра-
нах мира. И я абсолютно без всякого 
пафоса говорю, что мы действительно 
великая, могучая, сильная, красивая 

страна, которая может противостоять 
мировому злу. И вот за это нужно бо-
роться, - уверен Сергей. 

Алина КОРЧАГИНА

Преодолеть самого себя  ■ Время героев

 ► О том, что известный белгородский альпинист Сергей Шевченко ушёл добровольцем на СВО, 
«НБ» писал в номере за 7 июня. Тогда Сергей Николаевич приехал на один день в Белгород 
в командировку и зашёл в редакцию. Он подробно рассказал о том, что побудило его в 67 лет 
отправиться за ленточку, чем он там занимается. Теперь контракт закончился, и Шевченко 
вернулся домой.
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В ответе за пассажиров  ■ Конкурс

 ► В Единой транспортной компании Белгорода провели 
конкурс «Лучший водитель автобуса».
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Общество

За это время спортсмены, занимающие-
ся в нём, достигли немалых успехов. Сей-
час там занимается более 800 человек.

В их числе белгородец Олег Соломка. 
На любительском уровне он начал играть 
в настольный теннис ещё в детстве. Более 
интенсивно стал заниматься 18 лет назад, 
когда получил травму спины. С тех пор не 
представляет свою жизнь без пинг-понга. 
Выйти на профессиональный уровень по-
могла «Вершина». За год спортсмен достиг 
немалых успехов.

- Были на соревнованиях в Белоруссии, 
на 15-й Спартакиаде инвалидов-колясоч-
ников, там заняли первое место в настоль-
ном теннисе в личной группе. «Вершина» 
дала мне, можно сказать, вторую жизнь. 
Раньше мы не знали, что вообще колясоч-
ники могут заниматься спортом, а сейчас 
то на тренировку едешь, то с тренировки, 
и появилось больше движения в жизни, - 
рассказал он.

Тренирует Олега и других спортсменов 
кандидат в мастера спорта по настольному 
теннису Вадим Воеводенко.

Вадим Николаевич работает тренером 
больше 15 лет. Начинал с обучения детей, 
потом перешёл на студенческие команды. 
Теперь тренирует людей с ограниченны-
ми возможностями здоровья. Говорит, по-
началу было сложно, так как нужно было 
полностью перестраивать технику.

- Когда человек здоровый, то он двига-
ется, у него всё работает. А когда человек 
на коляске сидит, у него, конечно, огра-
ниченные возможности в движениях, не-
множко другая техника. Потом я уже начал 
выезжать на соревнования российского 
уровня, посмотрели, как люди занимаются, 
что они умеют. И после этого стали на тре-
нировках совершенствовать технические 
движения, которые нужны для спортсме-
нов, играющих сидя, - пояснил тренер. 

Александр Петров - игрок сборной Рос-
сии по баскетболу среди глухих спорт-
сменов. С прошлого года готовится к раз-
личным соревнованиям в «Вершине». По 
словам парня, здесь есть всё, что нужно 
настоящему чемпиону.

- Прекрасный зал, очень доволен, тре-
нировки идут отлично, результаты есть. В 
2023 году были Сурдлимпийские игры, за-
няли первое место по баскетболу, в дека-
бре проводили Суперкубок по баскетболу 
три на три, там мы заняли второе место, - 
рассказал Александр. 

Есть в «Вершине» и уникальный зал 
для занятий волейболом сидя для людей 
с поражением опорно-двигательного аппа-
рата. 

- Таких залов в России очень мало. До 
этого у нас вообще не было этого вида 
спорта в области. Но за короткий срок мы 
создали команду. Приняли участие в Кубке 
защитников Отечества, который проходил 
в феврале этого года в Калуге, там наша 
команда состояла из ветеранов боевых 
действий СВО. Мы заняли почётное третье 
место, - рассказала тренер-преподаватель 
по волейболу сидя Татьяна Петрова. 

Дмитрий Прилухин - один из членов 
команды, участник специальной военной 
операции. На службе был сапёром. Во 
время выполнения боевой задачи подо-
рвался на мине и лишился стопы. Год 
назад решил попробовать себя в волей-
боле сидя. И с того момента понял, что 
это именно тот спорт, который даёт ему 
веру в себя.

- Мы стали более уверены в себе. По-
няли, что всё-таки мы можем чего-то до-
стичь в этой жизни, несмотря ни на что. 

Есть ребята и без руки, и без ноги. Но все 
мы не чувствуем себя ущербными. Мы та-
кие же нормальные люди, можем играть и 
добиваться побед, - поделился Дмитрий 
своими мыслями. 

В следующим году в «Вершине» пла-
нируют открыть новые спортивные дисци-
плины. В их числе тхэквондо для глухих, а 
также группы по голболу для слепых.

Денис СТРЕМОУСОВ
ФОТО ДЕНИСА БОБКОВА

- Здравствуйте, дорогие гости, мы рады 
приветствовать вас в кабинете информа-
тики, - звучит механический голос, едва 
переступаешь порог учебного класса. 

А научить робота говорить теперь мо-
жет каждый школьник седьмой школы. 

- Мне очень понравился этот кабинет 
и возможность управлять роботами. Это 
очень классно. А больше всего мне понра-
вилась стрельба лазером, - призналась 
ученица Альбина Башкова. 

Для любителей естественных наук 
здесь есть кабинет биологии. Такое совре-
менное оборудование раньше можно было 
увидеть только в исследовательских лабо-
раториях.

- Очень интересно посмотреть в микро-
скоп и увидеть разные препараты и всё, о 
чём нам будут рассказывать, - поделилась 
школьница Милана Солодовникова. 

Понравился «Кванториум» и учите-
лям. 

- Я учитель, у меня - первый класс. Но, 
честно говоря, сама бы пошла заниматься 
биологией туда, где есть такие микроско-
пы, - это так здорово, - поделилась Свет-
лана Михеева. 

Цифровые лаборатории также помогут 
в изучении химии и физики. 

- Будем заниматься не только на уроках, 
но, конечно же, используем всё это и в ис-
следовательской, и в проектной деятель-
ности. Все цифровые лаборатории на это 
рассчитаны, - рассказала учитель физики 
Александра Польщикова. 

Все кабинеты отремонтировали, приоб-
рели оборудование и новую мебель. Учи-
теля прошли обучающие курсы. Довольны 
и родители. 

- Это очень здорово. Всё совершенству-
ется. И дети тоже идут вперёд вместе со 
временем, - поделилась мнением мама 
Дарья Красникова.

Занятия в «Кванториуме» бесплатные. 
Ребята будут ставить эксперименты, про-
водить опыты и разрабатывать свои про-
екты.

- Как уже показало открытие, детям 
очень интересно. Потому что это не про-
сто сухие знания, которые мы получаем 
на уроках, технологически более новое 
оборудование позволит расширить свои 
знания по различным предметам, - подчер-
кнула руководитель «Кванториума» Юлия 
Амелина. 

В этом учебном году заниматься здесь 
будут только ученики седьмой школы. Со 
следующего года планируется приглашать 
на занятия и ребят из других образова-
тельных учреждений города.

Алина КОРЧАГИНА
ФОТО БОРИСА ЕЧИНА

Научи робота говорить  ■ Образование

 ► В школе № 7 Белгорода открыли «Кванториум». Обучение 
будет проходить по пяти направлениям: робототехника, 
хайтек, химическая, физическая и биологическая 
лаборатории.

На пути к победам  ■ Дата

 ► Исполнился год со дня открытия в Белгороде Центра 
адаптивных видов спорта «Вершина».
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При обстреле могут быть получены 
самые разные ранения. Чтобы люди не 
растерялись и могли быстро оказать по-
мощь, управление ГОЧС города Белго-
рода и врачи медицины катастроф раз 
в три недели проводят тренировки для 
всех работников организаций и предпри-
ятий. Максимально погрузиться в ситуа-
цию ЧС помогают имитаторы ранений.

- Мы реально хотим создать усло-
вия более правдивые, чтобы человек 
смог оперативно оказать помощь по-
страдавшему, - рассказал начальник 
управления ГОЧС Белгорода Николай 
Лебедев. 

В спортивном комплексе Светланы 
Хоркиной в этот раз сымитировали три 
ситуации: ранение головы, ранение руки 
и отрыв пальцев рук. Работники раньше 
уже проходили обучение по оказанию 
доврачебной помощи. Теперь исправи-
ли мелкие ошибки, которые в реальной 
ситуации могут стать решающими для 
жизни человека.

- При явных признаках ранения нуж-
но оказывать именно первую помощь на 
тех ранениях, которые видны. Пока вы 
всё проверяете, человек истекает кро-
вью. Сначала мы оказываем помощь при 
видимых ранениях, а потом уже ощупы-
ваем человека. Всё остальное в прин-
ципе сделано хорошо, у девушки даже 
рука занемела, это говорит о том, что 
жгут наложен полностью правильно, - 
прокомментировал действия участника 
учений спасатель поисково-спасатель-
ного отряда управления ГОЧС Михаил 
Разиньков.

Главное - не перетянуть повязку, 
иначе может быть смещение костей. Но 
кровотечение остановить необходимо. 
Такие действия нужно выполнить, если 

возле вас оказался человек с осколоч-
ными ранениями. 

Проверить, правильно ли наложен 
жгут, можно и по пульсу. Если его нет - 
кровотечение остановлено. И важно за-
фиксировать время наложения жгута. 
Помимо этого, с раненым человеком 
нужно постоянно разговаривать, чтобы 
он не потерял сознание и немного от-
влёкся. Можно, к примеру, задать вопро-
сы о семье, поговорить на разные от-
влечённые темы, что и делали во время 
тренировки.

В целом организаторы учений оказа-
лись удовлетворены подготовкой участ-
ников. Отработка таких элементарных, 
но очень нужных вещей, как наложение 
жгута, давящих повязок и порядок дей-
ствий, которые необходимо знать всем, 
прошла успешно.   

- Мы каждый день работаем с детьми, 
со студентами, у нас очень много людей 
в комплексе. Для нас эти учения важны и 
необходимы, - уверена начальник отде-
ла сопровождения департамента разви-
тия спорта УСК Светланы Хоркиной НИУ 
«БелГУ» Людмила Агошкова. 

- Радует то, что от тренировки к тре-
нировке, от учения  к учению жители 
нашего города всё лучше и лучше от-
рабатывают навыки оказания первой 
помощи. Это говорит о том, что люди 
заинтересованы в помощи друг другу. 
Горожане проходят курсы оказания пер-
вой медицинской помощи, что немало-
важно, к сожалению, в реалиях нашей 
жизни, - резюмировал Михаил Разинь-
ков. 

С начала этого года в городе уже про-
ведено более 70 тренировок по отработ-
ке самых разных нештатных ситуаций.

- Это отселение населения в безопас-

ные районы, отработка на объектах жиз-
необеспечения аварийных ситуаций и 
взаимодействия с работниками данных 
организаций. Также отрабатываем ока-
зание первой доврачебной помощи в об-
разовательных, спортивных и культур-
ных  учреждениях и порядок действия 
населения в местах массового пребыва-
ния, - рассказал Николай Лебедев. 

Очередную командно-штабную тре-
нировку сотрудники ГОЧС провели с ра-
ботниками инфекционной клинической 
больницы. Отрабатывались действия 
при возможном возникновении чрезвы-
чайной ситуации и, в частности, ракет-
ной опасности. 

- Сигналы ракетной опасности у 
нас случаются часто, поэтому всё от-
работано до автоматизма, мы дружно 
спускаемся в укрытие, все действуют 
слаженно, друг другу помогают, - рас-

сказал санитар инфекционной больницы 
 Сергей Золотарев.

В ходе учений сотрудники ГОЧС про-
контролировали спуск медработников в 
подземное укрытие, проверили наличие 
там всего необходимого, дали подроб-
ные рекомендации. 

- С учётом того, что это клиническая 
больница, кроме того,  инфекционная, 
есть свои нюансы, которые необходи-
мо было проговорить и проверить. Всё 
в целом отработано было правильно и 
обеспечена безопасность людей, нахо-
дящихся в этом учреждении, - подвёл 
итог тренировки специалист граждан-
ской обороны управления ГОЧС Белго-
рода Олег Грибакин.   

Екатерина СКЛЯРЕНКО,  
Денис СТРЕМОУСОВ

ФОТО БОРИСА ЕЧИНА И ДЕНИСА СТРЕМОУСОВА

Быть всегда наготове
 ► С начала года в Белгороде проходят тренировки 

по отработке самых разных нештатных ситуаций.
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 ► В выставочном зале 
«Родина» состоялось 
открытие Второй 
Межрегиональной 
выставки современного 
искусства «Параллели». 

Прекрасные отзывы зрителей и ис-
кусствоведов в прошлом году вдохнови-
ли авторов и любителей современного 
искусства на новые идеи и их вопло-
щение в жизнь. В этом году в выставке 
участвуют 88 художников из 23 регионов 
России и Белоруссии. И она стала ещё 
ярче, географически масштабнее и эф-
фектнее с эстетической точки зрения. 

Организаторы подчеркивают, что 
цель проекта - продемонстрировать 
широкой аудитории всю красоту и дина-
мику современного искусства, показать, 
что оно может быть понятным и доступ-
ным любому, даже неподготовленному 
человеку. 

Некоторые работы проделали путь 
в 4500 километров, чтобы оказаться 
в экспозиции. На выставке представ-
лено творчество авторов из Иркутска, 
Нижнего Новгорода, Уфы. Среди них, 
например, можно увидеть работы за-
служенного художника Республики Баш-
кортостан, заслуженного художника РФ, 
действующего директора Уфимского го-
сударственного художественного музея 
Айрата Теригулова. В экспозиции пред-
ставлены три его работы.

- Выставка «Параллели» отличается 
разнообразием жанров и тем: живопись 

и графика, скульптура, художественный 
текстиль, декоративно-прикладное ис-
кусство. В этом году добавились новые 
направления и материалы для создания 
работ, и, конечно, можно увидеть раз-
ные редкие техники. Есть ручное ткаче-
ство, есть офорты в технике акватинты, 
для неё нужно специальное оборудова-
ние, - рассказывает куратор выставки 
Елизавета Кареликова.

Здесь можно встретить и необычные 
работы Стоса Карпова из Великого Нов-

города. Этот эпатажный персонаж с не-
обычным псевдонимом представляется 
первооткрывателем и руководителем 
двух направлений современного ис-
кусства, которые он называет яизмом и 
артлектрикой. По сути своей, его твор-
чество - настоящая художественная 
медитация, которая сопровождается 
духовными практиками, музыкой, ну и, 
конечно, живописью. 

Из белгородских творцов в этом году 
можно увидеть работы авангардиста 
Владимира Пронькина, Сергея Иль-
ченко, а ещё Сергея Мордаса с его не-
обычными и немного мрачными работа-
ми, которые расположились в зелёном 
зале «Родины». Все крупные инсталля-
ции на выставке - авторства Анатолия 
Лукьянова.

В день вернисажа для гостей прове-
ли небольшие интерактивы. Необычный 
перформанс от Натальи Сухенко назы-
вался «Краски моей души». Было под-
готовлено несколько прозрачных ёмко-
стей, в которые можно было поместить 
что-то прекрасное, чтобы поделиться 
с другими, или что-то неприятное, что-
бы избавиться от этого груза внутри 
себя. Негатив символизировали, напри-
мер, гвозди или глиняные кусочки. Но 
белгородцы на удивление наполняли 
свои баночки лишь прекрасным: блёст-
ками, цветными нитями и пёрышками. 
Желающих было очень много, а самое 
 приятное, что свою личную баночку с 
красками души можно было забрать 
домой. И взрослые люди с удоволь-
ствием забирали себе на память такие 
арт-объекты. 

На интерактивном стенде посетите-
ли маркерами писали пожелания друг 
другу и любимому городу. «Не сдавайся, 
родной!», «Всё выдержим», «Россия - 
для любви», «Искусство вечно!» - дели-
лись эмоциями гости в день открытия 
выставки. 

Время показывает, что есть два па-
раллельных пути развития искусства: 
современный, авангардный и классиче-
ский, более привычный. Показать зрите-
лю красоту одной из этих параллелей и 
связь со второй и является миссией дан-
ной выставки. Отдельно хочется отме-
тить публику, которая пришла на верни-
саж. Люди словно подобрались к самой 
сути «параллелей». Интеллигентные 
взрослые гости мило дискутировали с 
молодыми эпатажными творцами. Было 
ощущение, что они поняли смыслы вы-
ставки и, конечно, друг друга. 

Экспозицию можно рекомендовать 
к посещению любому зрителю, ведь в 
тёмные времена искусство и красота - 
наши неотъемлемые спутники и маяки.

Ксения МЕДВЕДЕВА
ФОТО АВТОРА

Краски вашей души
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«Прошёл год с момента покупки пыле-
соса, гарантийный срок, один год, тоже 
прошёл. Но пылесос сломался. Можно 
ли предъявлять претензии по качеству 
товара?» - спрашивает читательница 
Светлана.

Отвечает начальник отдела защи-
ты прав потребителей управления по-
требительского рынка администрации 
Белгорода Наталья МЕДВЕДЕВА:

- Истечение срока гарантии не лишает 
покупателя права на предъявление пре-
тензий по качеству товара. В соответствии 
с п.5 ст.19 Закона РФ «О защите прав по-
требителей»: 

- в случаях, когда предусмотренный 
договором гарантийный срок составляет 
менее двух лет и недостатки товара об-

наружены потребителем по истечении га-
рантийного срока, но в пределах двух лет, 
потребитель вправе предъявить продавцу 
или изготовителю требования, предусмо-
тренные статьёй 18 настоящего Закона, 
если докажет, что недостатки товара воз-
никли до его передачи потребителю или по 
причинам, возникшим до этого момента.

В соответствии с п. 6 ст. 19 Закона РФ 
«О защите прав потребителей»: 

- в случае выявления существенных 
недостатков товара потребитель вправе 
предъявить изготовителю, уполномочен-
ной организации или уполномоченному 
индивидуальному предпринимателю, 
импортёру требование о безвозмездном 
устранении таких недостатков, если дока-
жет, что они возникли до передачи товара 
потребителю или по причинам, возникшим 

до этого момента. Это требование может 
быть предъявлено, если недостатки това-
ра обнаружены по истечении двух лет со 
дня передачи товара потребителю, в тече-
ние установленного на товар срока службы 
или в течение десяти лет со дня переда-
чи товара потребителю в случае неуста-
новления срока службы. Если указанное 
требование не удовлетворено в течение 
двадцати дней со дня его предъявления 
потребителем или обнаруженный им не-
достаток товара является неустранимым, 
потребитель по своему выбору вправе 
предъявить изготовителю (уполномочен-
ной организации или уполномоченному 
индивидуальному предпринимателю, им-
портёру) иные предусмотренные пунктом 
3 статьи 18 настоящего Закона требования 
или возвратить товар изготовителю (упол-
номоченной организации или уполномо-
ченному индивидуальному предпринима-
телю, импортёру) и потребовать возврата 
уплаченной денежной суммы.

«В подшефной школе № 2 посёлка 
Северный состоялся митинг-реквием 
памяти белгородцев, погибших в разные 
годы в ходе выполнения служебных и 
воинских обязанностей, и наши сотруд-
ники приняли в нём участие. 

Традиционно 13-е сентября здесь 
принято считать памятным днём - Днём 
Героев школы. На территории учебного 
заведения были установлены мемори-
альные доски памяти офицера СОБР 
«Белогор» Геннадия Мишенина, кото-
рый родился 13 сентября, и лейтенанта 
управления «А» Центра специального 
назначения ФСБ России Андрея Тара-
сенко, которая была открыта именно в 

этот день в 2017 году. А ещё 13 сентя-
бря 2022 года на территории учебного 
заведения установили памятные доски 
выпускникам школы, погибшим в ходе 
СВО.

Школьники и педагоги, их гости - ро-
дители погибших правоохранителей, 
сотрудники СОБР и ветераны отряда, 

представители регионального УФСБ по-
чтили память героически погибших зем-
ляков минутой молчания и возложили 
цветы к памятным доскам. А командир 
СОБР «Белогор» управления Росгвар-
дии по Белгородской области, полковник 
полиции Вадим Серых отметил:

- К подвигу специально не готовятся. 

К нему идут всю свою жизнь настоящие 
люди, люди с большой буквы. Эти ре-
бята - герои, они являются ярким под-
тверждением мужества и героизма. Они 
самоотверженно выполнили свой во-
инский и служебный долг во имя своей 
Родины. 

В этот день росгвардейцы провели 
для школьников классные часы на тему 
профилактики терроризма и экстремиз-
ма в молодёжной среде.

При поддержке офицеров СОБР «Бе-
логор» Росгвардии в школьном музее 
организована экспозиция, посвящённая 
погибшему товарищу. Лейтенант мили-
ции Геннадий Мишенин был оперуполно-
моченным штурмовой группы СОБР «Бе-
логор». 14 декабря 1995 года во время 
эвакуации тяжелораненого командира 
7-й тактической группировки внутренних 
войск МВД в Северо-Кавказском регионе 
его смертельно ранил снайпер. Указом 
Президента РФ за личное мужество и 
отвагу, проявленные в бою с бандфор-
мированиями Геннадий Мишенин по-
смертно награждён орденом Мужества. 
В музее хранятся его фотографии, раз-
грузочный жилет, берет и Книга памяти 
погибших при исполнении служебного 
долга бойцов специального отряда бы-
строго реагирования.

Ирина БУГАЁВА».

Рассказывает управляющая Отде-
лением СФР по Белгородской области 
Ирина ШУШКОВА:

- Отделение СФР по Белгородской об-
ласти с начала 2024 года оплатило услуги 
по родовым сертификатам для 5,7 тыся-
чи белгородских женщин. На процедуры, 
связанные с беременностью и рождением 
детей, перечислено в общей сложности 
более 67 миллионов рублей. Деньги были 
направлены на оплату услуг, предостав-
ленных в связи с беременностью, рожде-
нием детей и наблюдением детей в пер-
вый год жизни.

Родовый сертификат - это документ, 
который предоставляет беременной 
женщине право выбрать медицинскую 
организацию для родов, а также для на-
блюдения во время и после беременно-
сти. Он не выдаётся на руки, а оформ-
ляется в виде электронного документа. 
Сертификат формируется при первом 
посещении женской консультации по ме-
сту жительства либо в роддоме. Элек-
тронный документ может оформить и 
детская поликлиника, где будут прово-

диться профилактические осмотры ре-
бёнка.

Раньше женщине нужно было самосто-
ятельно представлять бланк сертификата 
в медучреждение. Теперь это не требует-
ся, поскольку все необходимые сведения 
Отделение Социального фонда по Белго-
родской области получает автоматически. 
Переход на электронную форму родового 
сертификата значительно упростил для 
медицинских работников процедуру запол-
нения документа, а для женщин отменил 
необходимость носить с собой и предъяв-
лять бумажный бланк.

После того как медицинское учреж-
дение сформирует родовый сертифи-
кат, найти его можно в личном кабинете 
на портале «Госуслуги». Если будущая 
мама наблюдается на платной основе, 
то сертификат не формируется, оплате 
подлежат услуги, оказанные медицински-
ми организациями только в рамках обя-
зательного медицинского страхования. 
Родовый  сертификат может оформить и 
женщина, которая усыновила ребёнка в 
возрасте до трёх месяцев. Сделать это 

можно в  детской поликлинике по месту 
жительства. 

Стоимость сертификата в 2024 году 
составляет 12 тысяч рублей. Обналичить 
средства по талонам родового сертифи-
ката невозможно, они перечисляются ме-
дицинским организациям на их лицевые 
счета.

Получить ответы на интересующие вас 
вопросы можно у специалистов Отделе-
ния СФР Белгородской области, позвонив 
в единый контакт-центр: 8(800)1000001 
(звонок бесплатный, режим работы: с пн. 
по пт. - с 8.00 до 17.00).

Рассказывает прокурор отдела по 
надзору за исполнением законодатель-
ства в сфере экономики и охраны окру-
жающей среды прокуратуры Белгород-
ской области Анастасия АБРАМОВА:

- Федеральным законом от 19.12.2023 
№ 607-ФЗ «О внесении изменений в ста-
тьи 5 и 7 Федерального закона «О потре-
бительском кредите (займе)» изменена 
очерёдность погашения задолженности 
по договору потребительского кредита 
( займа).

Теперь сумма платежа по договору по-
требительского кредита или займа в слу-
чае если она недостаточна для полного 
исполнения обязательств заёмщика по та-
кому договору погашает задолженность в 
следующей очерёдности:

1) задолженность по процентам;
2) задолженность по основному долгу;
3) проценты, начисленные за текущий 

период платежей;
4) сумма основного долга за текущий 

период платежей;
5) неустойка (штраф, пени);
6) иные платежи, предусмотренные за-

конодательством РФ о потребительском 
кредите (займе) или договором потреби-
тельского кредита (займа).

Такая очередность погашения не может 
быть изменена сторонами договора потре-
бительского кредита или займа.

Изменения применяются к договорам, 
заключённым после 1 июля 2024 года.

О долгах  
по кредиту

 ■ Прокуратура разъясняет

Если прошёл срок гарантии  ■ Вопрос - ответ

 ► Часто горожане сталкиваются с проблемами при покупке 
и эксплуатации товаров и не знают, как им поступить.

 ► Изменена очерёдность 
погашения задолженности 
заёмщика по договору 
потребительского кредита 
или займа. 

Имена героев живут в сердцах  ■ Читатель - наш автор

 ► Память о тех, кто погиб, 
выполняя свой служебный 
долг, должна передаваться 
из поколения 
в поколение. Именно 
поэтому белгородские 
росгвардейцы шефствуют 
над школами региона. 
Об одном из совместных 
мероприятий 
рассказывает наша 
читательница.
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Для будущих мам  ■ Соцфонд напоминает

 ► Во время беременности, в период родов и после них 
женщина имеет право на бесплатную медицинскую помощь. 
Это право гарантирует родовый сертификат.
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Закон и порядок

Пассажир нервничал 
не случайно 

Белгородские автоинспекторы за-
держали перевозившего наркотики 
пассажира такси. Во время несения 
службы на маршруте патрулирования 
сотрудники Госавтоинспекции остано-
вили автомобиль «Лада Гранта». При 
проверке внимание полицейских при-
влёк пассажир, который заметно нерв-
ничал. На вопрос госавтоинспекторов, 
имеет ли он при себе запрещённые 
вещества, молодой человек ответил 
отрицательно. Прибывшие на место 
в составе следственно-оперативной 
группы сотрудники подразделения по 
контролю за оборотом наркотиков в 
ходе личного досмотра обнаружили у 
пассажира полимерный пакет, а также 
небольшую банку с веществом расти-
тельного происхождения. Согласно за-
ключению экспертов изъятое является 
наркотическим средством - марихуаной 
весом более шести граммов.

Пассажира, 23-летнего жителя Бори-
совки, задержали. Он стал фигурантом 
уголовного дела. Ему грозит до трёх лет 
лишения свободы.

Перемирия не случилось
В Белгородском районе конфликт 

в магазине закончился возбуждением 
уголовного дела. В полицию из меди-
цинского учреждения сообщили о мо-
лодом человеке, который обратился за 
помощью с двусторонним переломом 
нижней челюсти. Полицейские выясни-
ли, что он пострадал в ходе конфликта, 
разгоревшегося в одном из магазинов 
посёлка Разумное. Там встретились 
две компании. Из-за того, что один из 
нетрезвых посетителей, пошатнув-
шись, задел другого, завязалась сло-
весная перепалка, которая переросла 
в потасовку. Потерпевший решил раз-
нять молодых людей и резко двинулся в 
сторону дерущихся. А подозреваемый, 
27-летний местный житель, подумал, 
что направившийся в его сторону мо-
лодой человек хочет вступить в драку и 
дважды ударил его кулаком в челюсть. 
После этого обе компании разошлись, 
однако впоследствии потерпевший по-
чувствовал, что его состояние ухудши-
лось, и обратился в медучреждение, а 
позже написал заявление в полицию. 
Оперативники задержали подозревае-
мого. Возбуждено уголовное дело 
(Умышленное причинение средней тя-
жести вреда здоровью). 

Аферисты меняют схему
Сотрудники полиции обращают вни-

мание белгородцев на участившиеся 
случаи хищения денег с банковских сче-
тов под предлогом замены электросчёт-
чиков. За два дня аферисты похитили 
у белгородцев более 1,5 млн рублей. 
Они звонили, представляясь энерге-
тиками, и сообщали о якобы плановой 
замене или проверке электросчётчиков, 
предлагая льготные условия. Для этого 
аферисты просили установить на теле-
фон приложение якобы энергетической 
компании, продиктовать поступающие 
в СМС-сообщениях коды или персо-
нальные данные: СНИЛС, ИНН, серию 
и номер паспорта. Выполнив указания 
аферистов, потерпевшие обнаружи-
вали списания денег. Семейная пара 
из Белгорода после звонка аферистов 
лишилась 750 тысяч рублей. Ещё один 
житель областного центра обнаружил 
списание 185 тысяч рублей, а со счёта 
пенсионера из Белгородского района 
пропали 645 тысяч рублей. По всем 
фактам возбуждены уголовные дела. 

Сотрудники полиции напоминают, 
что сроки поверки счётчиков обычно 
указываются в квитанциях за ЖКУ. 
Энергетики никогда не просят сооб-
щить по телефону какие-либо персо-
нальные данные, а тем более коды из 
СМС-сообщений или номера банков-
ских карт.

 ■ Криминальная хроника

Материалы полосы подготовила Анна БАРАБАНОВА

Житель областного центра ку-
пил квартиру у компании-застройщи-
ка. В процессе её эксплуатации были 
 обнаружены многочисленные недостат-
ки и дефекты строительства, о чём муж-
чина неоднократно сообщал застрой-
щику. Но тот игнорировал обращения, 
ссылаясь на договор передачи кварти-
ры, по  которому якобы не предусмотрен 
 гарантийный срок для исправления де-
фектов. 

Решить проблему в досудебном по-
рядке не удалось, поэтому хозяин квар-
тиры направил заявление в суд. Рас-
смотрев материалы дела, суд встал на 
сторону мужчины и обязал застройщика 
выплатить неустойку и штраф, а также 
возместить расходы на проведение до-
судебной экспертизы.

Исполнительное производство было 
возбуждено в отделении судебных при-
ставов по Белгороду. Застройщика уве-
домили о возбуждении производства и 
о последствиях неисполнения решения 
суда. Однако выплачивать долг органи-
зация не стала.

Тогда судебный пристав-исполнитель 
вынес постановления об аресте денеж-
ных средств, хранящихся на счетах ком-

пании, и о запрете совершения действий 
по регистрации транспорта.

Эти ограничения затруднили рабо-
ту организации, и застройщик погасил 
 задолженность и исполнительский сбор 
на общую сумму 156 737 рублей 15 ко-
пеек.

ФОТО ПРЕСС-СЛУЖБЫ УФССП РОССИИ 
ПО БЕЛГОРОДСКОЙ ОБЛАСТИ

Ребята смогли ненадолго окунуться в 
будни сотрудников отдельного батальона 
патрульно-постовой службы УМВД Рос-
сии по Белгороду. Полицейские подели-
лись с гостями интересными фактами из 
истории службы и жизни батальона, рас-
сказали о возможностях карьерного роста 
и социальных гарантиях, предусмотрен-
ных для сотрудников органов внутренних 
дел. Во время встречи ребята узнали о 
том, какие задачи стоят перед сотруд-
никами этого подразделения и с какими 
правонарушениями они чаще всего стал-
киваются на службе.

Вниманию студентов была пред-
ставлена тематическая экспозиция. 
Желающие смогли посидеть за рулём 
патрульного автомобиля. Ребята также 
ознакомились с процедурой установле-
ния личности граждан, принципами рабо-
ты радиостанции и видеорегистратора, 
который фиксирует как действия самих 
сотрудников, так и правонарушителей. 
Гости делились впечатлениями друг с 
другом и задавали полицейским множе-
ство вопросов, на которые получили ком-
петентные ответы.

ФОТО ПРЕСС-СЛУЖБЫ УМВД ПО БЕЛГОРОДУ

 ► Участковые 
уполномоченные 
второго отдела полиции 
провели приём граждан 
на опорном пункте. 

С местными жителями встретились 
участковый уполномоченный полиции 
Сергей Зарубин и старший участковый 
уполномоченный полиции Даниил Ов-
чаров, который оказывает помощь мо-
лодому коллеге в профессиональном 
становлении.

Некоторые обращения были разреше-
ны в процессе приёма, другие приняты 
для дальнейшего разбирательства. Жи-
тели микрорайона приходят к участко-
вым в основном за помощью в урегули-
ровании семейно-бытовых конфликтов и 
взаимоотношений с соседями. Также на 
приёме были граждане, которые пришли 
узнать о принятых решениях по вопро-
сам, с которыми они ранее обращались 
в полицию.

- Участковый уполномоченный по-
стоянно находится в контакте с людьми. 
Они приходят к нам с самыми разными 
проблемами, чаще всего, конечно, при-
ходится сталкиваться с сообщениями об 
административных правонарушениях и 
бытовых конфликтах. Незначимых об-
ращений в нашей профессии не бывает. 
Своевременное вмешательство поли-

ции в ту или иную ситуацию зачастую 
помогает предотвратить более серьёз-
ное преступление. Когда люди знают 
своего участкового, видят, что он всегда 
готов прийти на помощь, порядка боль-
ше и наши жители чувствуют себя защи-
щёнными, а доверие к полиции растёт, - 
считает Даниил Овчаров.

В рамках мероприятия полицей-
ские также провели с белгородцами 
профилактические беседы по пред-
упреждению мошенничества. Обратив-
шимся  гражданам рассказали о распро-
странённых схемах обмана и вручили 
памятки.

ФОТО ПРЕСС-СЛУЖБЫ УМВД ПО БЕЛГОРОДУ

Батальон принимает гостей  ■ Воспитание

 ► Выпускники Белгородского правоохранительного 
колледжа имени Героя России В.В. Бурцева в рамках 
выездного занятия ознакомились с работой одного из самых 
многочисленных подразделений полиции.

Есть контакт!  ■ Такая служба

Слова ранят, 
а нож убивает

 ► Жительнице областного 
центра предъявлено 
обвинение в совершении 
убийства супруга.

По версии следствия, 8 сентября 2024 
года обвиняемая и её супруг распивали 
спиртное по месту жительства в одной 
из квартир жилого дома на улице Лево-
бережной областного центра. Во время 
застолья между ними вспыхнула сло-
весная ссора, в ходе которой женщина, 
разозлившись на высказанные в её адрес 
претензии, схватила нож и ударила мужа 
в живот. От полученного ранения он умер 
на месте происшествия. 

Супругу задержали, и по ходатайству 
следователя СК суд заключил её под 
стражу. 

Сейчас проводится комплекс след-
ственных действий по установлению всех 
обстоятельств совершённого преступле-
ния и закреплению доказательственной 
базы. По делу назначен ряд судебных 
экспертиз, сообщает пресс-служба ве-
домства. 

 ■ Следствие Квартира  
с дефектами

 ■ На связи - УФССП
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Наше интервью

- Что такое охрана труда и зачем 
она нужна?

Ксения Крамская: Это система со-
хранения жизни и здоровья работников 
во время их трудовой деятельности. В 
неё входят обучение, оценка рисков на 
рабочих местах, специальная оценка ус-
ловий труда, проведение медицинских 
осмотров и прочие аспекты.  

Артём Будков: На мой взгляд, охра-
на труда - это прежде всего выполнение 
законодательных требований. Но по-
скольку наше предприятие в 2022 году 
вошло в контур крупной государствен-
ной корпорации, в которой действует 
концепция «нулевого травматизма», то 
мы не останавливаемся лишь на испол-
нении требований законодательства. У 
нас внедряется  культура безопасного 
поведения. Это комплекс мероприятий, 
направленных на изменение поведен-
ческой модели работника, в результате 
которых он будет выполнять все требо-
вания и нормы техники безопасности, 
даже когда на него никто не смотрит. 
Эта манера поведения сохраняется не 
только во время работы, но и в быту.  
Кроме того, невозможно описать каждую 
конкретную ситуацию. Например, нигде 
в правилах по технике безопасности не 
написано, что нельзя горящий окурок 
бросать в мусорное ведро. Все понима-
ют:  это опасно. Нельзя описать и скла-
дирование каждого предмета. Работник 
должен сам осознавать возникающие 
риски, с которыми он может столкнуться. 

- Что входит в служебные обя-
занности сотрудника по охране 
труда?

К.К.: Специалист по охране труда за-
нимается обучением, разрабатывает 
локальные нормативные акты предпри-
ятия (приказы, положения, инструкции, 
чек-лист). Кроме того, он направляет 
работников на периодические медицин-
ские осмотры. Специалист по охране 
труда осуществляет контроль, проводит 
оценку условий труда и оформляет до-
кументы по рискам.  

А.Б.: На нашем предприятии ко все-
му вышесказанному добавляется ещё 
одна обязанность. Если специалист 
по охране труда видит нарушение, то 
перед тем как наказать работника, он 
должен провести разъяснительную ра-
боту. В первую очередь в режиме диа-
лога выясняем, что побудило к такому 
поведению. В случае если на то были 
весомые причины, начинаем совместно 
искать пути решения проблемы. После 
этого разрабатываются мероприятия по 
устранению опасных условий труда. При 
повторном нарушении к работнику при-
меняются штрафные санкции. 

- Как у вас организовано обучение 
сотрудников?

К.К.: На нашем предприятии функцио-
нирует система управления производ-
ственной безопасностью. Специфика 
нашей деятельности - работа с объек-
тами повышенной опасности. У нас раз-
работано положение о таких работах, 
а также утверждён их перечень. При 
приёме на работу сотрудник проходит 
ввод ный инструктаж, а также инструк-
тажи по электро- и пожарной безопас-
ности. В связи с нынешней оперативной 
обстановкой проводится инструктаж по 
действиям в чрезвычайной ситуации. 
После того как новый сотрудник прихо-
дит в своё структурное подразделение, 
он проходит первичный инструктаж на 
своём рабочем месте, знакомится с ин-
струкциями по охране труда и локаль-
ными нормативными актами. Затем в 
течение ближайших шестидесяти дней 
проходит обучение по технике безопас-

ности, которое проводит методический 
центр нашей компании. Занятия прово-
дят квалифицированные преподавате-
ли. Методический центр имеет учебные 
классы с наглядными пособиями, он так-
же оснащён макетами и натуральным 
оборудованием. Функционирует и учеб-
но-тренировочный полигон, на котором 
теоретические знания отрабатываются 
на практике. 

А.Б.: Отличительной чертой госу-
дарственной корпорации является 
внушительный институт внутреннего 
тренерства. Тренинг принципиально 
отличается от обучения, поскольку он 
проводится в режиме диалога и с прак-
тической отработкой навыков. На нашем 
предприятии сейчас проводятся тренин-
ги по двум программам – «Безопасные 
методы выполнения работ» и «Диалог 
о безопасности». Первый тренинг рас-
считан на сотрудников рабочих про-
фессий. Он позволяет ознакомиться с 
методикой «Пять шагов безопасности» и 
отработать её на практике. Первый шаг: 
перед началом работы сотрудник дол-
жен оценить своё физическое и психо-
эмоциональное состояние.  Второй: он 
анализирует предстоящее задание, со-
стояние рабочего места с точки зрения 
безопасности труда. Третий: оценка соб-
ственных навыков и компетенций, необ-
ходим ли помощник. На четвёртом надо 
продумать план действий в аварийных и 
нештатных ситуациях, в том числе ока-
зание доврачебной помощи пострадав-
шему. И, наконец, пятым принимается 
решение: безопасно или нет выполнять 
данную работу. 

Тренинг «Диалог о безопасности» 
предназначен для руководителей. Он 
даёт теоретическую базу, которую пред-
стоит применить на практике. Руководи-
тель должен немедленно остановить не-
безопасные работы, которые он увидел. 
После этого проводится диалог с работ-
ником, выводя его в нейтральный пси-
хоэмоциональный фон. Руководитель 
должен выяснить, что побудило сотруд-
ника к небезопасным действиям, а также 
оценивает ли он степень риска. Затем 
разрабатываются комплексные меро-
приятия с участием работника. В завер-
шение  с сотрудника берётся обещание 
впредь не повторять такие действия. Как 
бы банально ни звучало, это накладыва-
ет на человека груз ответственности. В 
случае если он не сдержит слово, к нему 
применяются традиционные меры воз-
действия. Во время этого тренинга ис-
пользуется настольная деловая игра, 
которую мы разработали совместно с 
кафедрой «Безопасность жизнедеятель-
ности» БГТУ им. В.Г. Шухова. Во время 

игры обучаемый отвечает на вопросы и 
решает ситуационные задачи. Игра за-
вершается только после того, как к фи-
нишу пришли все её участники. С этой 
игрой мы участвовали в конкурсе по раз-
витию культуры безопасности в Москве. 
Наш проект получил высокую оценку и 
одобрение  на тиражирование. 

- Как осуществляется контроль 
соблюдения требований безопасно-
сти?

А.Б.: Мы анализируем базовые по-
казатели - количество нарушений, чис-
ло проведённых мероприятий и другие. 
Оперируем также количеством стоп-карт 
и числом протоколов опасных ситуаций. 
Это новация для нашего предприятия. 
Стоп-карта представляет собой брошю-
ру с пустыми графами, которая выдаёт-
ся сотруднику после прохождения ввод-
ного инструктажа и остаётся на весь 
период рабочей деятельности. Если он 
считает, что выполнение поставленной 
задачи небезопасно, то вносит своё 
мнение в стоп-карту и передаёт руко-
водителю структурного подразделения 
для разработки оперативных мероприя-
тий. Работы приостанавливаются до 
устранения рисков. Что касается прото-
колов опасных ситуа ций, мы дали каж-
дому работнику, вне его должности, воз-
можность указывать на небезопасное 
проведение работ и несоответствующие 
нормам условия труда. В протоколе 
фиксируется потенциально опасная си-
туация и её краткое описание. Документ 
передаётся руководителю структурного 
подразделения, на территории которого 
зафиксировано нарушение норм техники 
безопасности. После этого проводится 
оперативная разработка мероприятий. 
При таком подходе каждый работник яв-
ляется немного инспектором по охране 
труда. 

К.К.: У нас тоже есть нововведение: 
«Поведенческий аудит безопасности». 
Это чек-лист, который имеется у руково-
дителей различных структурных подраз-
делений. В качестве наблюдателей они 
приходят на место выполнения работ и 
вносят в этот документ свои замечания. 
Небезопасные работы сразу же оста-
навливаются. На основании чек-листов 
делается анализ рисков, на которые не-
обходимо обратить внимание. 

- Какая работа ведётся с молоды-
ми специалистами?

А.Б.: В государственной корпорации 
имеется отраслевой совет молодёжи, 
который функционирует и по направ-
лению безопасности труда. Ежегодно 
решаются конкретные задачи. Недавно 

был проведён конкурс видеороликов 
«Молодёжь о безопасности». Главными 
критериями оценки работ были креа-
тивность и раскрытие идеи. В конкурсе 
приняли участие более сорока роликов. 
Среди них три представило наше пред-
приятие. Приятно, что  они заняли при-
зовые места. На прошлой неделе стар-
товала акция «Молодёжный патруль 
безопасности». Это чем-то напоминает 
фиксирование потенциально небезопас-
ных ситуаций, но с элементом мотива-
ции. Молодые сотрудники, вне зависи-
мости от их должности и компетенции, 
могут взять разработанный чек-лист и 
посетить другое структурное подраз-
деление. В документе они фиксируют 
ситуацию с техникой безопасности. По 
итогам патруля молодой специалист 
передаёт чек-лист руководителю струк-
турного подразделения. Акция прово-
дится в рамках конкурса, итоги которого 
будут подведены в конце октября. По-
бедители, которые провели наибольшее 
количество патрулей, будут награждены 
ценными подарками. 

Ещё в госкорпорации несколько раз в 
год проходят «Студенческие цеха». Оче-
редной цех был в августе. Это мероприя-
тие может проходить как в онлайн-фор-
мате, так и в очной форме. Студенты со 
всей страны подают заявки по различ-
ным компетенциям, в том числе и по тех-
нике безопасности. Затем они проходят 
курс лекций, а потом пишут эссе и ди-
пломную работу. После защиты проекта 
(дипломной работы) ребята получают 
различные бонусы от своих вузов. 

- Сейчас большое внимание уде-
ляется обучению белгородцев 
 оказанию первой помощи. Как стро-
ится эта работа на ваших предприя-
тиях?

К.К.: В связи с оперативной ситуаци-
ей у нас обучены инструкторы для про-
ведения занятий с сотрудниками. Кроме 
того, ежемесячно в каждом структурном 
подразделении проводятся занятия по 
доврачебной помощи со специалистами 
отдела промышленной безопасности. 
На них отрабатываются навыки как реа-
нимационных действий, так и остановки 
кровотечений. 

А.Б.: У нас практически аналогичная 
ситуация. Стараемся уделить максимум 
времени отработке у сотрудников прак-
тических навыков. Акцент делается на 
приёмах тактической медицины, исполь-
зуемых при нештатных ситуациях.  

Беседовала  
Екатерина СКЛЯРЕНКО

ФОТО АНТОН НЕКРАСОВА

Сберечь жизнь и здоровье сотрудников
 ► Охрана труда на предприятии представляет собой целую систему мероприятий, направленных на обеспечение безопасности 

и благополучия его работников. О том, как она осуществляется на практике, мы узнали у специалистов по охране труда двух 
крупных белгородских компаний - Ксении Крамской и Артёма Будкова. 
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Эпоха Победителей

- Павел Юрьевич, память о войне - в 
первую очередь память о людях, побе-
дивших фашизм. Как происходило уве-
ковечение в те годы?

- Первым шагом стало боевое това-
рищество. Создавались братские могилы 
и одиночные захоронения воинов. Кроме 
того, именами полководцев и героев назы-
вали улицы. Первым в феврале 1943 года, 
между двумя оккупациями Белгорода, ста-
ло переименование улицы Пионерской в 
память о погибшем старшем лейтенанте, 
командире танкового взвода Андрее По-
пове. Это было сделано в ответ на обра-
щение его сослуживцев из 192-й танковой 
бригады. Бюст Андрея Ивановича был 
установлен в 1957 году на пересечении 
улиц Попова и Народной. Для многих горо-
жан, в том числе и для меня, этот памятник 
является одним из самых любимых в Бел-
городе. 

В 1952 году имя генерала Михаила Ле-
бедя было присвоено улице, построенной 
в областном центре. Его бюст был уста-
новлен на пересечении улиц Народной и 
Богдана Хмельницкого также в 1957 году 
при участии белгородского архитектора 
Леонида Мухина. Отмечу, что это именно 
памятники, поскольку могилы Андрея По-
пова и Михаила Лебедя находятся в других 
местах. 

Три новые улицы в Белгороде получи-
ли имена Александра Матросова, генера-
ла Иосифа Апанасенко и генерала Ивана 
Черняховского. В 1963 году 2-му Садовому 
переулку присвоили имя Николая Шерш-
нёва. В следующем году одной из улиц го-
рода присвоили имя старшего лейтенанта 
Николая Измайлова. Улицу Восточную пе-

реименовали в честь рядового Сергея По-
номарёва. В 1965 году улицу Бугроватую 
переименовали в честь Героя Советского 
Союза Фёдора Самохвалова. Начатая в те 
годы традиция продолжалась и впослед-
ствии. 

Если говорить о бюстах и памятниках, 
то первым в Белгороде в 1949 году был 
возведён монумент генералу армии Иоси-
фу Апанасенко на привокзальной площа-
ди. Это был выдающийся военачальник. 
Иосиф Родионович погиб летом 1943 года 
и был похоронен в сквере, где сейчас рас-
положена Соборная площадь. Впослед-
ствии его перезахоронили. Сейчас прах 
генерала покоится в Ставрополе, где воз-
двигнут внушительный мемориал. 

- Главным мемориалом Белгорода, 
который посвящён Великой Отече-
ственной войне, несомненно, являет-
ся Вечный огонь. Когда он появился? 
Как велось его проектирование?

- После освобождения Белгорода в 
центре и на окраинах города, а также в 
близлежащих сёлах находились братские 
захоронения советских воинов. На первых 
порах они выглядели очень скромно. Как 
правило, это были обелиски разной высо-
ты, изготовленные из кирпича. На некото-
рых из них были имена павших воинов. В 
конце пятидесятых - начале шестидесятых 
годов эти мемориалы начали благоустраи-
вать и воздвигать постаменты. На них раз-
мещали скульптуры воинов либо скорбя-
щих матерей. 

В центре города, в старом сквере также 
находился обелиск, рядом с которым был 
ряд братских захоронений. В ходе рекон-
струкции центра города потребовалось от-
вести место для центральной площади, а 
также для Дома Советов и гостиницы. Ста-
рый сквер был снесён. По постановлению 
горисполкома находившиеся там могилы 
перенесли в то место, где сейчас находит-
ся скульптурная композиция «Скорбящая 
мать с сыном» и горит Вечный огонь. От-
мечу, что кроме советских воинов там на-
ходится прах павших в годы Гражданской 
войны. После этого начал возводиться ме-
мориал с Вечным огнём. На его строитель-

ство ушло несколько лет. Говорят, что его 
открыли 5 августа 1959 года. Но, исходя из 
данных в газете, это случилось на три дня 
позже. Причина тому - открытие приурочи-
ли к выходным дням. 

- Павел Юрьевич, были ли преце-
денты, когда в Белгороде имена вои-
нов-освободителей присваивались не 
только улицам, но и учреждениям? 

- Да, такие случаи известны. Напри-
мер, медицинскому училищу присвоили 
имя подпольщицы Елены Виноградской. 
Она помогала партизанам и расклеивала в 
Белгороде листовки. 

Следует упомянуть, что кроме установ-
ки памятников и присвоения имён поддер-
живались контакты с воинскими подразде-
лениями, которые освобождали наш город. 
Воины и командиры 89-й и 305-й стрелко-
вых дивизий, других воинских подразделе-
ний приезжали в Белгород и общались с 
его жителями. В школах стали создаваться 
музеи, которые посещали ветераны. В кон-
це пятидесятых годов наш город посещали 
многочисленные делегации воинов-фрон-
товиков, которые сражались на Курской 
дуге. Живое общение белгородцев с ве-
теранами продолжались десятилетия. Это 
была настоящая дружба. Многие воинские 
подразделения были шефами местных 
учебных заведений. Речь идёт не о памяти 
павших, а об общении с живыми участни-
ками событий. 

Ярким проявлением является празд-
нование двадцатилетия Курской битвы и 
освобождения Белгорода. К 1963 году го-
род был уже отстроен и благоустроен. Воз-
ведён новый железнодорожный вокзал. В 
Белгороде появились новые улицы и про-
спекты. Было что показать гостям и куда их 
пригласить. Можно продемонстрировать, 
что город живёт новой жизнью, и побла-
годарить за это воинов-освободителей. 
Гости видели достижения и общались с 
горожанами. На праздник прибыл маршал 
Советского Союза Иван Конев, который в 
войну руководил фронтом. Он посетил те 
места, где находились позиции наших ар-
тиллеристов. Генерал-полковник Леонид 
Шумилов, бывший командующий Седьмой 
армией поделился с белгородцами вос-
поминаниями о Курской битве. Праздник 
двадцатилетия Курской битвы в Белгороде 
был очень знаменательным. Для гостей-

ветеранов Белгород был не просто горо-
дом, который они когда-то освободили. 
Многие из них сюда неоднократно приез-
жали и тесно общались с белгородцами. 
Это была поистине большая и крепкая 
дружба. 

Беседовал Вадим КУМЕЙКО
ФОТО ИЗ ФОНДОВ ГАНИБО

Помнить о цене, которую  
заплатил народ

 ► В заключительном выпуске проекта «Белгород: эпоха 
Победителей» мы узнали, как люди сохраняли помять 
о тех, кто ушёл на фронт и не вернулся, кто освобождал 
наш город, кого принудительно отправили на работы 
в Германию. Кроме того, вместе с историком, начальником 
управления по делам архивов Белгородской области 
Павлом Субботиным обсудили появление первых 
памятников, бюстов и мемориалов в Белгороде.

Заключительный 
выпуск проекта 

«Белгород: эпоха 
Победителей» 

смотрите 
по ссылке:

Центр Белгорода в начале 60-х гг.

Памятник генералу Иосифу Апанасенко на привокзальной площади, начало 50-х гг.Мемориал «Скорбящая мать» и Вечный огонь, начало 60-х гг.

Бюст лейтенанта Андрея Попова.

Мемориал на площади Ленина, 50-е гг.Бюст генерала Михаила Лебедя.
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Материалы полосы подготовил Юрий АНДРЕЕВ

Соревнования объединили более 70 
сильнейших спортсменов из 15 регионов 
страны.

В личном зачёте призовые места за-
няли Елизавета Решетник (55 кг), София 
Клименко (60 кг), Ксения Иванчук (50 кг), 
Дмитрий Афанасьев (75 кг), Даниил Бру-
сенский (70 кг), Иван Дерзновенко (90 кг), 
Тимур Мамедов (100 кг), Михаил Соло-
вьёв (110+ кг).

По итогам состязаний сборная Белго-
родской области второй год подряд стала 
победителем, опередив команды Калуги 
и Севастополя.

Тренируют наших армрестлеров Миха-
ил Филатов, Игорь Никулин и Игорь Кли-
менко.

Уже в первом тайме у обеих команд 
было несколько возможностей для того, 
чтобы открыть счёт. Но сделать это не 
удалось ни одной из соперничавших сто-
рон. После перерыва «Салют» насел на 
ворота гостей. Рязанцы только отбива-
лись. На 58-й минуте обе команды оста-
лись вдесятером. С поля были удалены 
вратарь рязанцев Владислав Васильев и 
капитан салютовцев Тимур Дудайти. 

До финального свистка команды про-
должали обмениваться опасными мо-
ментами, но счёт так и не изменился. В 
итоге - нулевая ничья. На послематчевой 
пресс-конференции главный тренер «Са-
люта» Виктор Навоченко отметил, что 
команда создала много моментов, но не 
смогла их реализовать. 

После этой игры белгородцы остались 
на четвёртом месте в турнирной таблице, 
а их беспроигрышная серия в чемпионате 

достигла 16 матчей. Следующую игру са-
лютовцы проведут 29 сентября на выезде 
против «Орла».

ФОТО ИЗ ОФИЦИАЛЬНОЙ ГРУППЫ ФК «САЛЮТ» 
«ВКОНТАКТЕ»

Матч второго тура чемпионата Рос-
сийской волейбольной суперлиги меж-
ду «Белогорьем» и «Новой» прошёл в 
Самаре. Белгородцы провели его уве-
ренно, несмотря на то, что в первом 
сете шла упорная борьба. Блок Пав-
ла  Тетюхина принёс нашей команде 
 победу только на сетболе - 26:24. Вто-
рую партию «Белогорье» выиграло со 
счётом 25:21. В третьей «Нова» поста-
ралась навязать борьбу, но белгородцы 
снова оказались сильнее - 25:22 и 3:0 в 
матче. 

Лучшим бомбардиром встречи стал 
Павел Тетюхин, набравший 17 очков, 
15 - на счету Ивана Подребинкина. 

Главный тренер «Белогорья» Алек-
сандр Волков на послематчевой пресс-
конференции отметил, что при равной 
игре его подопечные смогли добиться 
успеха. 

Следующий матч «Белогорье» прове-

дёт в Нижнем Новгороде против местно-
го АСК.

ФОТО С ОФИЦИАЛЬНОГО САЙТА ВК «БЕЛОГОРЬЕ»

 ► Белгородцы успешно 
выступили на Кубке 
России.

Представительные соревнования за-
вершились в посёлке Сукко Краснодарско-
го края. В турнире участвовали 212 чело-
век из 32 регионов страны. Белгородскую 
область представляли 24 спортсмена. 

По итогам состязаний Фёдор Фомин 
занял первое место в толчке по длин-
ному циклу в весовой категории 73 кг, 
Илья Розмазнин взял серебро в толчке 
по длинному циклу в весовой категории 
свыше 95 кг. 

Также третьи места завоевали Никита 
Кривко, Андрей Сушков, Олеся Беликова 
и Алеся Щекина. В женской эстафете луч-
шими стали Анастасия Сошенко и Алеся 
Щекина. Помимо этого, Сергей Кирюхин, 
Данила Спесивцев, Илья Розмазнин и 
Иван Фартучный заняли второе место в 
командной эстафете. 

Сборная Белгородской области стала 
третьей в общем зачёте.

Готовили спортсменов к соревновани-
ям Андрей Вильган, Константин Ермаков, 
Сергей Сылка, Сергей Меркулин и Алек-
сандр Власов.

ФОТО МИНИСТЕРСТВА СПОРТА  
БЕЛГОРОДСКОЙ ОБЛАСТИ

Это одно из самых масштабных спор-
тивных событий, проходящее в Белорус-
сии. В этом году в соревнованиях приня-
ли участие более 20 тысяч человек из 11 
стран.

Спортсмены пробежались по централь-
ным проспектам и улицам Минска и фини-
шировали в чаше стадиона «Динамо».

На дистанции 21,1 км в возрастной ка-
тегории 45 - 49 лет победу одержал Ро-
ман Ефимов с результатом 1:14:30. 

На дистанции 10,5 км в возрастной 
категории 55 - 59 лет вторым стал Юрий 
Ангелов с результатом 48:03. 

ФОТО МИНИСТЕРСТВА СПОРТА  
БЕЛГОРОДСКОЙ ОБЛАСТИ

Дорога  
в ферзи

 ► Белгородец стал 
победителем Детского 
Кубка по шахматам среди 
школьников.

Турнир прошёл в Тульской обла-
сти, в музее-усадьбе «Ясная Поляна», 
и был приурочен ко дню рождения Льва 
Толстого. 

За победу в турнире боролись более 
150 школьников из 20 регионов России. 
Они соревновались по швейцарской си-
стеме в девять туров. 

Воспитанник спортивной школы № 4 
Белгорода Илья Козлов показал лучший 
результат и одержал уверенную победу. 

К состязаниям юного шахматиста под-
готовил Евгений Егоров.

ФОТО МИНИСТЕРСТВА СПОРТА  
БЕЛГОРОДСКОЙ ОБЛАСТИ

Уверенная победа  ■ Волейбол

 ► «Белогорье» победило новокуйбышевскую «Нову» 
в трёх партиях.

Нули на табло  ■ Футбол

 ► В матче очередного тура чемпионата группы 3 
Второй лиги Б белгородский «Салют» в Старом Осколе 
принимал «Рязань».

 ■ Шахматы

Самые сильные  ■ Армрестлинг

 ► Белгородская команда выиграла Кубок России 
по армрестлингу в Севастополе.

ФОТО МИНИСТЕРСТВА СПОРТА  
БЕЛГОРОДСКОЙ ОБЛАСТИ

Медали  
личные и командные

 ■ Гиревой спортФиниш на стадионе  ■ Лёгкая атлетика

 ► Легкоатлеты из Белгорода завоевали призовые места 
в Международном полумарафоне в Минске.
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По горизонтали: Расход. Капор. Июль. Картье. 
Блиц. Олаф. Ирма. Игл. Зона. Амур. Усач. 
Сбыт. Тафт. Блестки. Лиаз. Амт. Аким. Крафт. 
Сваха. Жакан. Лежак. Гонорар. Шнитт. Упса. 
Акбаш. Терраса. Бурса. Нинбо. Гамак. Прах. 
Если. Цеп. Рука. Вила. Рике. Танк. 

По вертикали: Всходы. Дифирамб. Ркацители. 
Бт. Альбатрос. Ржа. Разлука. Епанча. Трюм. 
Боск. Задаток. Огарок. Игра. Корж. Трон. 
Вареник. Авит. Авва. Агон. Томагавк. Алиготе. 
Брдм. Оборванец. Раус. Паспорт. Шайба. Ибер. 
Штык. Ажан. Ухват. Анри. 

Ответы 
на сканворд,
опубликованный 
в № 36
от 13.09.2024 г.

ГОРОСКОП

Источник: gadalkindom.ru

С 23 ПО 29 СЕНТЯБРЯ
Что звёзды обещают

ОВЕН 
Сейчас физическое состояние Овнов значительно улуч-
шится. Особенно у мужчин, но не торопитесь проявлять 
всё ваше упорство и агрессию. Не стройте больших пла-
нов, скорее всего, им не сбыться. Наслаждайтесь тем, что у 
вас уже есть. Для женщин сейчас характерна повышенная 
бодрость и приподнятое настроение. 
ТЕЛЕЦ 
Советуем Тельцам провести ревизию в отношениях с окру-
жающими вас людьми, оцените, насколько важны ваши 
контакты. Не спешите сразу прерывать общение, дайте 
время на то, чтобы учесть все детали. Также постарайтесь 
избегать новых знакомств с лицами противоположного 
пола, тем более если в этом контакте присутствует только 
любовный интерес.
БЛИЗНЕЦЫ 
Жизненные силы у Близнецов сейчас на самом высоком 
уровне. От вас веет бешеной энергетикой и сексуально-
стью, возможно, даже откроется дар предвидения. Все 
дела, которые начнёте в этот период, окончатся успехом, 
из всех сложных ситуаций с лёгкостью найдёте выход. Вас 
ожидают приятные встречи: деловые обеды и романтиче-
ские ужины. 
РАК 
У Раков благоприятный период  как для женщин, так и для 
мужчин. Женщин ждёт новый этап развития в жизни, не ис-
ключено, что значительное влияние окажет близкий друг, 
ваше мировоззрение может измениться. Возможно  нача-
ло новых серьёзных отношений. Мужчинам в этот период 
стоит быть решительнее и добиваться своей цели, не об-
ращая внимания ни на что.
ЛЕВ 
Сейчас у Львов самое время, чтобы подумать о будущем и 
выстроить план на ближайший год. Выделите для себя на-
правления развития и начинайте двигаться по этому пути. 
Благоприятный период, чтобы завершить все давно запла-
нированные дела: ремонт квартиры, получение водитель-
ских прав, разрешение старых конфликтов. 
ДЕВА 
У Дев период в целом благоприятен во всех сферах. Дела 
пойдут в гору, всё сложится так, как нужно. Удачны будут 
мелкие и крупные покупки, особенно техники и предметов 
для дома. Используйте своё умение красиво выражаться, 
сейчас оно будет очень кстати. Выходные посвятите встре-
че с друзьями и близкими, обсудите важные вопросы и про-
сто насладитесь тёплой атмосферой.
ВЕСЫ 
Весы давно ждут, когда судьба заметит их старания и воз-
наградит за проделанную работу над собой, этот период 
настал. Но вам ещё есть чему поучиться, например, полу-
чать удовольствие не только от достижений, но от процес-
са работы над ними. Перестаньте грустить и уныло смо-
треть на жизнь, наслаждайтесь моментом, живите здесь и 
сейчас, не планируйте слишком далеко - это не принесёт 
успехов.
СКОРПИОН 
Скорпионов ждёт удача, будьте отважны и не упустите мо-
мент. Смело берите всё в свои руки и отправляйтесь поко-
рять мир. Только не забывайте прислушиваться к мнению 
близких и коллег, иначе у вас ничего не выйдет в достиже-
нии успеха. Несмотря на нескончаемую энергию и уверен-
ность, грамотно постройте ваши отношения с окружающи-
ми и расставьте приоритеты, тогда всё получится.
СТРЕЛЕЦ 
Период подготовил для Стрельцов приятный сюрприз в фи-
нансовой сфере: возможна удачная покупка или крупный 
выигрыш. Мужчины сейчас могут встретить свою любовь, 
так что смело заводите новые знакомства и отправляйтесь 
на романтические свидания. Женщинам же стоит быть вни-
мательными в отношениях с партнёром, вероятны обиды и 
споры, не перегибайте палку и не заставляйте избранника 
принимать вашу точку зрения.
КОЗЕРОГ 
Как говорит гороскоп на неделю, период благоприятен и 
благосклонен к Козерогам. Ваши личные качества и вну-
треннее обаяние усиливаются, вы проявляете максималь-
ную уверенность и сексуальность. Сейчас самое время, 
чтобы воплотить в жизнь всё задуманное. Интимные от-
ношения сейчас раскроются в своей максимальной силе и 
принесут вам удовольствие. 
ВОДОЛЕЙ 
Настаёт благополучный период для решения глобальных 
деловых вопросов. Сейчас можно заняться новыми разра-
ботками, налаживанием контактов за рубежом и открыти-
ем новых производств. Главное - соблюдать все правила 
оформления сделок и проводить их максимально быстро, 
для этого придётся пожертвовать некоторыми средствами 
и своими силами.
РЫБЫ 
Как считает гороскоп на неделю, несмотря на активную ра-
боту и достигнутые результаты, вряд ли кошелёк Рыб по-
полнится. Ведь деньги, заработанные лёгким трудом, так-
же легко и уйдут. Ищите поддержки у старших напарников, 
они могут помочь вам продвинуться по карьерной лестнице 
и достичь новых высот. В целом вам это добавит оптимиз-
ма и жизнерадостности в рабочих буднях.

Календарь погоды на неделю с 20 по 26 сентября
20.9
ПТ

21.9
СБ

22.9
ВС

23.9
ПН

24.9
ВТ

25.9
СР

26.9
ЧТ

Атмосферное 
давление,
мм рт.ст. 

ночью 748
днем 748

ночью 747
днем 746

ночью 744
днем 745

ночью 745
днем 747

ночью 747
днем 747

ночью 747
днем 748

ночью 747
днем 746

Температура 
воздуха, °C

ночью 10
днем 24

ночью 9
днем 24

ночью 10
днем 23

ночью 7
днем 20

ночью 7
днем 22

ночью 9
днем 21

ночью 10
днем 23

Комментарий 
к погоде

Переменная 
облачность, 
без осадков

Переменная 
облачность, 
без осадков

Переменная 
облачность, 
без осадков

Переменная 
облачность, 
без осадков

Переменная 
облачность, 
без осадков

Переменная 
облачность, 
без осадков

Переменная 
облачность, 
без осадков

Направление 
ветра С С-З С В В Ю-В Ю

Скорость
ветра, м/с 3 2 3 4 5 5 5

cgms.ru

- Ваше мнение настолько ценно, что я на-
стоятельно рекомендую вам оставить 
его при себе и ни с кем им не делиться!

***
В тренажёрке все делятся на две группы. 
Первая - это парни в отличной форме, а 
вторая - те, кто стонет ещё в раздевалке 
от того, что голова в свитере застряла.

***
Специалисты установили, что Тык - это 
прозвище древнего учёного. Его методом 

многие в научном мире пользуются до сих 
пор.

***
Два альпиниста из последних сил добира-
ются до вершины, садятся передохнуть. 
Один спрашивает у другого:
- Ну, как у тебя там с обменом кварти-
ры?
- Да я отказался. Что я, дурак - на пятый 
этаж без лифта?!

***

- Мне нужно столько денег, чтобы на них 
можно было купить самолёт. 
- А зачем вам самолёт?
- Самолёт мне не нужен, мне нужно 
столько денег!

***
Сегодня на улице я был свидетелем, как 
мужик разговаривает со своей собакой. 
Было видно, что он думает, будто пёс 
его понимает! Пришёл домой, рассказал 
коту, долго смеялись.

☺■ Анекдоты недели■ Мудрые мысли
Музыка - это моральный закон. Она даёт душу 
вселенной, крылья уму, полёт воображению; му-
зыка придаёт очарование всему бытию. 

Платон
У меня никогда не было таких неприятностей, 
которые могли бы победить чтение книги хотя 
бы в течение часа.

Шарль де Монтескье
Хорошо известно, что неразрешимая с вечера 
проблема решается утром, после того как над 
ней поработала комиссия сна.

Джон Стейнбек

СМОТРИТЕ НАС 
в сети кабельных операторов  

города Белгорода и Белгородской области 

НА 22 КАНАЛЕ 
ПАО «Ростелеком», МТС,  

«Зелёная точка», «Русич-ТВН»

Телеканал «Белгород 24»

#БЕЛГОРОДМЕДИА

Читайте актуальную информацию  
на сайте www.belnovosti.ru

Подписывайтесь на наши страницы во всех соцсетях
Реклама
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НАШ БЕЛГОРОД
gazetanb.ruНаш проект

 8-961-179-13-19, 8-960-621-74-87

КОМПЛЕКТОВЩИКОВ, КЛАДОВЩИКОВ
Обязанности: сборка товара по накладным, формирование заказов к отправке. 

ул. Везельская, 81в; ул. Перспективная, 6

В КРУПНУЮ ТОРГОВУЮ КОМПАНИЮ
В БЕЛГОРОДЕ

ПРИГЛАШАЕМ НА РАБОТУ

дневная, вечерняя, ночная смены
от 4-х дней в неделю - от 70 000 руб.!

КОМПЛЕКТОВЩИКИ
дневная смена -  

от 50 000 руб.!

КЛАДОВЩИКИ ГРУЗЧИКИ
ночная смена, от 4-х дней  
в неделю - от 55 000 руб.!

Стабильная заработная плата два раза в месяц, доставка до работы за счёт работодателя.

Заработная плата высокая, сделка!

Ре
кл

ам
а

РЕКЛАМА
В ГАЗЕТЕ

«НАШ БЕЛГОРОД»,
НА ТЕЛЕКАНАЛЕ 
«БЕЛГОРОД 24»,

НА САЙТЕ
www.belnovosti.ru
Обращайтесь:
 8 (4722) 23-14-42

reklama@belnovosti.ru
На правах рекламы

Ре
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КОМПЛЕКСНЫй РЕМОНТ БАЛКОНОВ
ОСТЕКЛЕНИЕ, ВСТРОЕННАЯ МЕБЕЛЬ, 
ОБШИВКА ВНУТРЕННЯЯ И НАРУЖНАЯ   

ОТ ЭКОНОМ ДО ЭЛИТ МАТЕРИАЛАМИ

ЧЕСТНАЯ 

ЦЕНА!
СКИДКИ!

 33-10-33, 8-904-093-32-23УЛ. ГУБКИНА, 17Д

БАЛКОНЫ  ОКНА  ДВЕРИ
ЛЮБОЙ СЛОЖНОСТИ, ЛЮБОГО ЦВЕТА

ОСТЕКЛЕНИЕ БЕСЕДОК, ТЕРРАС, ЗОН БАРБЕКЮ  
РАЗДВИЖНЫЕ СИСТЕМЫ, ПОРТАЛЫ, ЗАМЕНА СТЕКЛОПАКЕТОВ, ОТКОСЫ

Ре
кл
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а

Пан  
Балкон

20
лет

опыта

Предоставляем проживание, питание, 
стабильную заработную плату два раза в месяц. 

За подробной информацией 
обращаться по телефону:

В САНАТОРИЙ «РУСЬ»
города Геленджикна постоянную работу

ТРЕБУЮТСЯ: 

8-988-340-01-08www.rusor.ru

горничные, официанты, 
медицинские сёстры, врач. 

Реклама

Тёплые Окна

Алюминиевые системы  
ЛЮБОЙ СЛОЖНОСТИ
АЛЮТЕХ и ТАТПРОФ

Окна только с виду выглядят одинаково
Ремонт пластиковых окон

Приглашаем к сотрудничеству дилеров

ПВХ профиль класса А
СЕКЦИОННЫЕ ВОРОТА

ул. Белгородского полка, 51, www.teplue-okna.ru500•216, 500•724 Ре
кл

ам
а

В этот раз повезло стать домашней 
метису стаффордширского терьера по 
кличке Кукла. Мы писали о ней в № 15 от 
19 апреля этого года. В приют она  попала 
по отлову и засиделась - провела там це-
лых 4 года. Посетители на неё засмат-
ривались, играли с ней, но забирать бо-
ялись. С бойцовскими породами всегда 
так. А тем временем Кукла  успела стать 
любимицей всех  сотрудников  приюта: не-
смотря на свой грозный вид, она добрая, 
ласковая и послушная. И вот теперь 
у неё есть семья, она живёт в частном 

доме и в её распоряжении целый двор, 
который не придётся  делить с  другими 
собаками.  Пожелаем Кукле счастливой 
собачьей жизни!

«Спасение одной собаки не изменит 
мир, но, несомненно, для этой собаки 
мир изменится навсегда», - сказала как-
то актриса Карен Дэвисон и мы с ней со-
гласны. Поэтому и запустили проект по 
пристройству бездомных животных «Я 
чей-то».

Его новые герои - целое семейство 
маленьких собачек, которые тоже ищут 
дом. Это трое трёхмесячных малышей 
(две чёрные девочки и светлый мальчик), 
полуторагодовалая мама и трёхлетняя 
бабушка. Они попали в приют по отлову. 
Здесь всех вакцинировали, избавили от 
паразитов, а старшее поколение стери-
лизовали. Каждая собачка небольшого 
размера, воспитанная, благодарная и 
скромная. Даже представить невозмож-
но, как такие нежные существа сами вы-
живали на улице. Подойдут для любых 
условий, даже для квартиры.

Если вы готовы заботиться о них, вас 
ждут по адресу: г. Белгород, Промыш-
ленный проезд, 12а. Напомним, на попе-
чении службы по отлову и содержанию 
безнадзорных животных МБУ «Управ-
ление Белгорблагоустройство» сейчас 
находится ещё порядка 100 собак. При-
ют открыт в будние дни с 8.00 до 16.00, 
перерыв с 12.00 до 13.00. Телефон: 
8(4722)34-01-83.

И помните: ничейных собак не быва-
ет. У каждой есть свой человек. Просто 
они ещё не встретились.

Ольга ЧЁРНАЯ
ФОТО МБУ «УБГБ» И «БЕЛГОРОД-МЕДИА»

Спасите этот маленький мир!
 ► В новом выпуске проекта «Я чей-то» ещё одна 

хорошая новость о том, что его участница нашла свой дом, 
и знакомство с целым семейством, ищущим любящих хозяев.


